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Profissional destaca 
sobre sua trajetória

Maravilha renova 
parceria com Senai 

LEO Clube promoverá 
brechó beneficente 
no próximo sábadoScharlene Daiani Greff fala 

sobre sua paixão pela costura 
desde sua adolescência

Programa Cidade Empreendedora aproxima a 
gestão pública dos pequenos negócios para 
estimular a economia local e o progresso da cidade

Objetivo da ação é arrecadar recursos para 
revitalizar a escola da Linha Consoladora 

Obras do primeiro pavimento 
tiveram início neste ano e tem 
previsão de ficar pronta em outubro

>> dia da COSTUReiRa

aNOS

>> eCONOmia >> CampaNha

Franciele Borges/O Líder

24



,  MaraviLha 29 DE MaiO DE 20212

CHaRgE

por LUIZ CLÁUDIO CARPES

DIRETO 
AO PONTO

aRTE
FERNANDO C. ZIMMERMANN

Os aRTigOs assinadOs sãO dE REsPOnsabilidadE dOs auTOREs E nãO REflETEm nECEssaRiamEnTE a OPiniãO dO JORnal O lídER.

diagRamaÇãO
JOSIELE ERLO ZAMBIASI

diRETOR:  WOLMIR HÜBNER

diRETORa-COmERCial: SIMONE HÜBNER

EdiTORa: FRANCIELE BORgES

imPREssãO:
gráfica Araucária - Lages/sc
49. 3289 4300

maRaVilHa
RUA PASTOR ARMANDO CLAAS, 22 - CENTRO
49. 3664 4721

REdaÇãO:
CAMILLA CONSTANTIN
CARINE ARENHARDT
CLEITON FERRASSO
DIANA HEINZ
EDERSON ABI
FRANCIELE BORgES
NELCIR DALL’AgNOL

gás nas alTuRas
Não lembro de termos pago tão caro pelo botijão de gás. 

Na verdade, estamos com o preço do produto em torno de 
cem reais! Isto é um dos maiores (senão o maior) valor que 
já pagamos. Infelizmente, como já escrevi em outras ocasi-
ões, o brasileiro vive a cultura de que nada reduz preço, e 
tudo aumenta. É a mais pura verdade. Os aumentos vêm de 
colheradas, e quando há alguma redução, estas vêm a conta-
gotas. Com o GLP não é diferente. Se compararmos preços 
de um ano para cá, veremos que as reduções foram peque-
nas, sempre depois de substanciais aumentos. Todavia, nun-
ca imaginávamos que iríamos chegar a cem reais ou em tor-
no disto. Estamos pagando caro demais.

CulPa dE QuEm?
Entendo que a culpa é de quem permitiu que os preços 

dos combustíveis aqui no Brasil fossem atrelados ao dólar. 
Hoje, com o dólar nas alturas, é evidente que passamos a pa-
gar caro, porque estamos “dolarizados” em relação a petró-
leo e a derivados. Portanto, não adianta a Petrobrás ter supe-
rávit, o Brasil ser praticamente autossuficiente em produção 
de petróleo. Como temos que nos guiar pelo preço lá de fora, 
pagamos este preço exorbitante, que não é só do gás de co-
zinha. É da gasolina, do diesel e de qualquer outro derivado. 

QuEm fOi REsPOnsáVEl POR 
aTRElaR Os PREÇOs?

Segundo eu apurei, foi na época de Pedro Parente como 
presidente da Petrobrás, na época de Temer à frente do go-
verno Federal. Parente “atrelou” nossos preços aos do merca-
do internacional. Uma incoerência, visto que temos imensa 
capacidade de refino de petróleo. Todavia, a grande tentati-
va da época era garantir a exportação muito mais do que o 
abastecimento do mercado interno. A partir daí, passamos a 
ser reféns das oscilações do dólar no mercado internacional. 
Portanto, ao fomentar esta política, o preço dos combustí-
veis fica atrelado ao preço internacional, porque são comodi-
ties. Então, a Petrobras, para poder distribuir a gasolina, ela 
tem que comprar fora do país e o preço vai ficar atrelado ao 
internacional. Não tem como desvincular uma coisa da ou-
tra. Resumidamente, vendemos barato e compramos mais 
caro. Ridículo. Precisaria com urgência uma mudança nes-
te paradigma, porque a política da estatal tem sido produzir 
petróleo bruto, deixando o refino de lado. Para o leitor en-
tender, vai petróleo bruto para fora por um preço. E compra-
mos (importamos) a gasolina ou o GLP, neste caso, pelo pre-
ço lá de fora – mais caro, naturalmente. Ou seja, uma imensa 
burrice ao negociar, que já tem cinco anos e que nos faz lite-
ralmente, “pagar o pato”. Ou neste caso, pagar pelo combus-
tível refinado e seus derivados valores astronômicos. 

dEPOimEnTO 

Vice-governadora daniela Reinehr está na 
lista dos convocados pela CPi da Covid

A vice-governadora Danie-
la Reinehr (sem partido) foi in-
cluída na lista dos governado-
res a serem ouvidos pela CPI da 
Covid, que também conta com 
o nome do governador Carlos 
Moisés (PSL). Os depoimentos 
marcarão a próxima etapa da 
CPI da Covid, que deve se de-
bruçar sobre suspeitas de des-
vios de recursos federais duran-
te a pandemia.

A convocação de Daniela 
chamou atenção, já que o nome 
da vice-governadora não consta-
va no requerimento inicial, que 
foi apresentado pelo senador Jor-

ginho Mello (PL). O parlamentar 
havia incluído, além de Moisés, 
os ex-secretários Douglas Bor-

ba e Helton Zeferino, e a servido-
ra Márcia Pauli. Os três não serão 
chamados.

A apresentação do reque-
rimento final, que foi apro-
vado pela comissão nesta 
semana, coube ao senador Ales-
sandro Vieira (Cidadania). No 
texto aprovado, ele pede a oiti-
va de Daniela por ter assumido 
temporariamente o governo ao 
longo da pandemia. A escolha 
dos governadores, nove ao todo, 
além de Daniela e do ex-gover-
nador do Rio de Janeiro, Wilson 
Witzel, levou em conta estados 
que tiveram operação da Polícia 
Federal investigando mau uso 
de recursos públicos federais na 
pandemia.

Depoimentos marcarão a próxima etapa da CPi da Covid

Divulgação
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LIÇÕES DE VIDA
“Por mais difícil que seja a 
situação, mantenha a cabeça fria.”

por WOLMIR HÜBNER

RADAR
radar@jornalolider.com.br

“PT nunca mais. Não conte comigo”, diz 
prefeito sobre aproximação de FHC e Lula

O prefeito de Criciúma, Clésio Salvaro (PSDB), posicio-
nou-se no último domingo (23), via redes sociais, sobre o en-
contro entre os ex-presidentes Fernando Henrique Cardo-
so e Lula. “Com todo respeito ex-presidente FHC… PT nunca 
mais! Temos é que lutar pela despetização no Brasil. Não con-
te comigo”, escreveu o prefeito em uma publicação na web.

OS TEMPOS MUDARAM  

ALERTA AOS 
LOJISTAS

A CDL e Associação Em-
presarial de Maravilha orien-
taram os lojistas sobre a expo-
sição de produtos na vitrine 
sem o preço. A Lei número 
10.962/2004 do Código de De-
fesa do Consumidor diz que 
todos os estabelecimentos co-
merciais devem expor os pre-
ços dos produtos em suas vitri-
nes e prateleiras internas. Caso 
isso não ocorra, o empresá-
rio ficará sujeito à punição, que 
pode ser desde uma simples 
advertência até a aplicação 
de multas. Segundo a legisla-
ção, o preço deve ser fixado di-
retamente no produto e de fá-
cil visualização ao consumidor

“muita cachaça 
e pouca oração”, 
brinca Papa ao 
dizer que Brasil 
não tem salvação

O Papa Francisco 
protagonizou uma 
brincadeira inusitada 
ao encontrar o padre 
paraibano João Paulo 
Souto victor, 37 anos, ao 
fim de uma audiência 
geral no vaticano na 
última quarta-feira 
(26). O religioso da 
diocese de Campina 
Grande (PB) pediu ao 
pontífice uma bênção 
aos brasileiros. O Papa 
respondeu de forma 
descontraída e sorrindo:
— vocês não têm 
salvação. Bebem muita 
cachaça e rezam 
pouco.

IMPOSTO 
DE RENDA CRISE FINANCEIRA

Crise no varejo: Le Postiche, 
Cavalera, Dudalina e ao me-
nos outras dez varejistas pe-
diram recuperação judi-
cial durante a pandemia.

Comparando pandemia no Brasil a genocídio nazista

Uma comparação entre a pandemia no Brasil e o nazismo, feita pelo relator da CPI 
da Covid, Renan Calheiros (MDB-AL), provocou a reação dos senadores governistas 
no colegiado na terça-feira (25). Calheiros usou alguns minutos do seu tempo de per-
gunta para lembrar a todos informações do Tribunal de Nuremberg, usado para jul-
gar os crimes cometidos pelos nazistas. Ele citou ainda trechos de depoimentos que 
afirmavam que era impossível desobedecer ordens de Adolf Hitler. Os governistas rea-
giram. “É um absurdo querer comparar a situação com o genocídio na Alemanha. Isso é 
mais que um pré-julgamento. É uma coisa odienta. Isso não existe”, disse, exaltado, o lí-
der do governo no Senado, Fernando Bezerra Coelho (MDB-PE). Mais tarde, ainda du-
rante a sessão, o senador Marcos Rogério informou que a Confederação Israelita do 
Brasil (Conib) divulgou nota em repúdio a “comparações indevidas” dos trágicos epi-
sódios do holocausto, genocídio de judeus cometido pelos nazistas na Segunda Guer-
ra, com a pandemia do novo coronavírus. Essas comparações, muitas vezes com fins 
políticos, são um desrespeito às vítimas do holocausto e de seus descendentes. O Sena-
dor Calheiros está apelando sem medir consequências. Uma esquerda muito radical...

Drone 103 FM

USUÁriOS Da Br 163 PrOteStam fazenDO 
PintUra nO aSfaltO entre SmO e GBa

Usuários da BR-163 protestaram contra 
as más condições da rodovia, que nesta quar-
ta-feira (26), amanheceu com uma pintura. 

Com tinta branca os manifestan-
tes escreveram “S.O.S BR 163” no as-
falto, no trecho que pertence a Linha 

Bela Vista das Flores, nas proximi-
dades da Laticínios Terra Viva, en-
tre São Miguel do Oeste e Guaraciaba.

Os autores da manifestação pre-
feriram permanecer no anonima-
to até a publicação desta matéria.

JÁ DECLAROU O SEU IM-
POSTO DE RENDA?  FAL-
TAM DOIS DIAS! O PRA-
ZO TERMINA NA PRÓXIMA 
SEgUNDA-FEIRA (31).  
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por DR. DENy DONATO ALFANO 

PsIquE & AmOR
Psicoterapeuta e antropólogo (49) 98895 5231

Diana Heinz

A Câmara de Vereadores 
de Maravilha aprovou três 
Projetos de Leis de autoria 
do Poder Executivo na últi-
ma sessão do mês realiza-
da na segunda-feira (26). O 
primeiro, aprovado em se-
gundo turno, autoriza a uti-
lização do Enquadramen-
to Empresarial Simplificado 
(EES), Autodeclaração e seus 
procedimentos decorrentes, 
previstos na Lei 17.071/2017. 
Conforme o município, que 
criou o PL, o objetivo é isen-
tar o pagamento das taxas 
para proprietários interes-
sados em regularizar suas 
construções irregulares, au-
mentando a arrecadação 
através do IPTU. O benefí-
cio será concedido até 31 de 
março de 2022.

A Casa de Leis tam-
bém discutiu os projetos nº 
02/2021, que autoriza a es-
crituração a imóveis de pro-
priedade do município de 
Maravilha, e nº 11/2021, 
que autoriza baixa de gra-
vame em matrícula de imó-
vel. Na ocasião, a Comissão 
de Constituição, Legislação 
e Justiça, deu parecer favo-
rável ao Substitutivo Global 
ao Projeto de Lei nº 02/2021, 
que entrou na Casa. Em re-
sumo, o Substitutivo foi ne-
cessário para solucionar o 
problema de algumas famí-
lias que não podiam escri-
turar seus imóveis devido a 
complicações de anos.

Os referidos imóveis fo-
ram permutados por vol-
ta do ano de 1996, ou seja, 
houve a troca de um terre-
no particular por um terre-
no público. Na época, não 
foram formalizadas as do-
cumentações oficiais des-
sas permutas, permanecen-
do até os dias de hoje sem 
regularização. Desta forma, 
devido à falta de documen-
to comprobatório, a maioria 
dos proprietários que efeti-
varam as permutas não con-
seguem escriturar os imó-
veis em seus nomes, a fim 
de regularizar a situação e 
definitivamente tornarem-

lEgislaTiVO Sessão teve substitutivo para solucionar problema de 
famílias que não podiam escriturar seus imóveis devido a complicações

Câmara aprova projeto que 
permite escrituração de imóveis

Divulgação

Diversas pessoas interessadas na escrituração dos imóveis assistiram a sessão online e pediram apoio aos vereadores pelas redes sociais

Os vereadores também aprovaram 
duas moções. Uma delas, de autoria 
da vereadora Eliana Simionato (PT) 
pede que a Câmara de vereadores 
encaminhe cópia da presente Moção 
de apelo ao Presidente da assembleia 
Legislativa do Estado de Santa 
Catarina, Deputado Mauro de Nadal, e 
aos Senhores e Senhoras Deputadas, 
solicitando o empenho destas 
autoridades no sentido de apoiar e 
aprovar o Projeto de Lei nº 112.8/2021, 
que reconhece o município de 
Maravilha, como capital catarinense 

“Cidade das Crianças”, por tratar-se de 
relevante interesse para a sociedade 
maravilhense. Outra moção, de autoria 
dos vereadores vinicius ventura (PP) e 
Orli Genir Berger (PP), apoia o Projeto de 
Lei Federal nº 2.564/2020 que tramita 
no Senado Federal e para que se paute, 
o supracitado projeto para instituir o 
piso Salarial nacional dos Enfermeiros, 
dos Técnicos de Enfermagem, dos 
auxiliares de Enfermagem e das 
Parteiras. Outros sete projetos, dois 
requerimentos e seis indicações deram 
entrada na Casa.

vários requerimentos também 
foram deferidos durante a sessão. 
O requerimento nº 021/2021, de 
autoria do vereador ventura, solicita 
ao Poder Público cópia da licitação, 
do contrato e dos valores investidos 
na obra de revitalização da avenida 
Maravilha. O requerimento nº 
022/2021, de autoria da vereadora 
Eliana, requer que o Executivo informe 
quais os valores arrecadados com 
a coleta seletiva durante os meses 
de novembro e dezembro de 2020, 
de janeiro até a presente data, e, 

para quem estão sendo destinados 
estes recursos. O vereador Natalino 
Prante (PP), apresentou na sessão 
um requerimento, para que o 
Legislativo, por meio da assessoria 
jurídica, ingresse com um mandado 
de segurança com pedido liminar, 
buscando a concessão da segurança 
para que a autoridade municipal seja 
compelida a fornecer as informações 
conforme ofícios enviados pela 
Presidência, em atendimento a 
requerimentos do vereador. O 
documento também foi deferido.

MOÇÕES

REQUERIMENTOS

se donos. O Projeto de Lei 
nº 11/2021 também trata de 

escrituração e, na segunda-
feira (24), os dois projetos 

foram aprovados em primei-
ro turno.

dEPEndênCia dO PORnô On-linE

Como sabemos, hoje existem várias formas de dependência patoló-
gica que não dizem mais a respeito apenas de substâncias, mas também 
incluem um determinado tipo de comportamento (jogo patológico, de-
pendência de TV, internet, compras compulsivas, dependência de sexo e re-
lações emocionais, excesso de trabalho e alguns desvios de comportamen-
to, como o excesso de treino esportista, especialmente nas academias). 

No entanto, até o momento, no DSM 5 (Manual de Diagnóstico Es-
tatístico de Transtornos Mentais), apenas o GAMBLING, que é o jogo 
patológico, foi incluído entre as dependências sem substância. Porém, a 
comunidade científica concorda em prestar atenção a outros comporta-
mentos abusivos que nos últimos anos estão se tornando cada vez mais 
populares. 

Nesta sociedade tecnológica em que cerca de 40% da população 
mundial tem acesso à Internet, o comportamento de abuso generali-
zado está aumentando, com consequências em todas as áreas pessoais 
e sociais dos indivíduos: o risco real é que as relações fiquem cada vez 
mais virtuais, despersonalizando as emoções. A dependência da Inter-
net inclui diferentes aspectos, dependendo do tipo de atividade realiza-
da on-line: sexo virtual, relacionamentos virtuais, jogos on-line (jogos de 
azar e outros), e é difundido não apenas entre as novas gerações, mas em 
grande medida também entre os adultos e os idosos. 

A dinâmica da dependência em rede pode apresentar fenômenos 
semelhantes ao vício em substâncias, com o aparecimento de tolerân-
cia, desejo, dependência e abstinência. 

O que estou argumentando aqui é que o IAD (Internet Addiction 
Disorder), a meu ver, deve ser classificado como um vício comporta-
mental, um transtorno do controle de impulsos ou um transtorno ob-
sessivo-compulsivo. Isto, sempre a meu ver, em razão do fato que cerca 
de um terço dos usuários da Internet navegam na rede como uma forma 
de fuga ou para mudar seu humor. Portanto apresenta os critérios neces-
sários para ser classificado. Algo que até hoje não é.

Os homens geralmente são atraídos por sites de orientação sexual. 
As mulheres, por outro lado, são mais orientadas a passar o tempo fler-
tando em bate-papos dedicados. A transição da pornografia de “papel” 
para “virtual” na Internet aumentou as chances de satisfazer “desejos se-
xuais compulsivos”.

Basta dizer que em 2017 uma das plataformas on-line mais popula-
res, o Pornhub, divulgou dados de acessos de usuários ao site pornográ-
fico, informando que só em 2016 teve 28,5 bilhões de visitantes no total, 
que fizeram 24,7 bilhões de buscas, cerca de 800 por segundo.

20% desta enorme fatia de usuários eram mulheres (dados divulga-
dos pelo Pornhub). Isso sugere que a pornografia, que sempre foi usada 
por pessoas, não deve ser demonizada, mas educar para a pornografia 
pode ser uma das formas de identificar uma sexualidade livre de cons-
trangimentos sociais e em consonância com a vivência do prazer sexual.

Mas, como todos os comportamentos que acionam o mecanismo 
de recompensa, é o abuso que o torna um transtorno: nesse caso a de-
pendência a pornografia on-line caracteriza-se pela busca compulsiva 
de satisfação sexual por meio da visualização de material pornográfico 
(imagens ou vídeos) e da comunicação em chats eróticos. O viciado em 
pornografia na web tende a manter o nível de excitação por muitas ho-
ras, recorrendo ao autoerotismo para liberar a tensão excessiva.

Quando essa tensão diminui, o desconforto e a repulsa em relação 
a si mesmo e aos estímulos pornográficos assumem o controle, tornan-
do a necessidade de manter uma ereção ainda mais irreprimível, que 
se torna o verdadeiro significado do prazer sexual, e não mais apenas o 
próprio orgasmo.

A masturbação do dependente dura várias horas ao dia, com con-
sequências também na função sexual: diminuição do desejo sexual pelo 
parceiro, distúrbios eréteis durante encontros reais, mas também a pos-
sibilidade de ereção ou ejaculação apenas na presença de material por-
nográfico, penetração dolorosa ou orgasmo. Na ciber-dependência em 
pornografia o aspecto relacional está completamente ausente, pois a 
pessoa fica sozinha com a tela, com uma dimensão sexual exasperada 
que não reflete a realidade.

No meu blog continuo explicando como reconhecer o ciber-depen-
dente e quem tem mais risco…
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Pedro Peloso/Arquivo Pessoal

Divulgação/PMA

A Mata Atlântica sofreu desmatamento de uma área que equivale a quase 900 campos de futebol, somente em Santa Catarina, entre 2019 
e 2020. Com isso, o Estado ocupa atualmente o quarto lugar no ranking dos que mais agridem um dos principais biomas do país. Segun-
do o diretor de Conhecimento da Fundação SOS Mata Atlântica, essa é uma área onde qualquer perda impacta fortemente a biodiversida-
de e os serviços ecossistêmicos, como por exemplo a regulação do clima. Infelizmente, muitos gostam de pensar que a interferência huma-
na na natureza - acompanhada de grandes quantias em dinheiro - não vai causar impacto. E o problema não são só os desastres “naturais”: 
especialistas garantem que o desmatamento pode ser um grande fator de transmissão de doenças infecciosas. E a ganância continua... 

Camilla Constantin, jornalista

Como sempre, 
A gANâNcIA! Bioma da Mata atlântica em Florianópolis (SC)

PARABÉNS 
REDE FEMININA

há 24 anos surgia em 
Maravilha uma entidade 
responsável por cuidar de 
muitas mulheres. Exames 
preventivos, programas 
de incentivo, grupo das 
acometidas pelo câncer e 
tantas outras ações são 
realizadas pela instituição que 
evolui a cada dia. Esse cuidado 
diário com a comunidade 
feminina fortalece não só 
a saúde, mas o amor entre 
pessoas. Sempre digo que 
mulheres que apoiam mulheres 
se tornam mais fortes e 
vocês, voluntárias da rede, 
são responsáveis por um 
lindo movimento feminino do 
município. Parabéns pelos 24 
anos de história e pelas ações 
de combate ao câncer. Que a 
entidade possa se desenvolver 
cada vez mais através do 
auxílio da comunidade e do 
apoio governamental. 

diana Heinz, jornalista

Imposto de Renda
Para quem ainda não entregou a declaração do 

Imposto de Renda tem até segunda-feira (31). Im-
portante ficar atento ao prazo, pois no ano passa-
do foi prorrogado por causa da pandemia. Desta 
vez, a Receita Federal está seguindo o cronogra-
ma normal. Quem perder o prazo estará sujeito ao 
pagamento de multa mínima de R$ 165,74 e máxi-
ma de 20% do imposto devido. Em Santa Catarina 
são esperadas 1.480.000 declarações.  Fica a dica. 

Cleiton C. ferrasso, jornalista

A Polícia Militar de Maravilha, jun-
to com a PRF, deu um duro golpe no trá-
fico de drogas nesta semana. A equipe 
apreendeu quase 300 quilos de maco-
nha na BR-282, no acesso para o mu-
nicípio. O tradicional esquema de um 
carro na frente para avisar sobre a fis-
calização e a droga sendo transporta-
da em outro carro, logo atrás. Desta 
vez, o esquema não deu certo. Para-
béns para nossas forças de segurança, 
sempre protegendo o cidadão de bem. 

Ederson abi, jornalista

CHEGAR

A MACONHA

NÃO VAI

 Polícia Militar
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PaRa PROPORCiOnaR alEgRia 
aOs OuTROs, É PRECisO QuE nÓs 
PRÓPRiOs TEnHamOs alEgRia 
O ser humano só pode ser verdadeira-
mente feliz quando vê que todos estão 
felizes. Portanto, é preciso que não haja 
ninguém infeliz, ninguém destituído de 
alegria. É preciso saber que, em última 
análise, só podemos proporcionar ale-
gria aos outros se nós próprios tivermos 
alegria, e que, tornando-nos infelizes, 
provocamos a infelicidade dos outros.

Na última semana o Co-
legiado da Cultura da Asso-
ciação dos Municípios do 
Entre Rios (Amerios) esteve 
reunido virtualmente para 
tratar sobre vários assuntos.  
Inicialmente foi feito uma 
avaliação sobre a Formação 
aos Gestores Municipais de 
Cultura de Santa Catarina, 
promovida pela Federação 
Catarinense de Municípios 

(Fecam) e as 21 Associa-
ções Regionais de Municí-
pios, por meio do Conse-
lho dos Gestores Municipais 
de Cultura – CONGESC. 

Na oportunidade os ges-
tores salientaram que a 
maior dificuldade quan-
to à realização dos traba-
lhos da cultura, bem como 
a execução dos projetos, é 
a burocracia. A coordena-

dora Rosi Reichert solici-
tou aos gestores para en-
caminhar sugestões de 
novos temas para forma-
ções que poderão ser abor-
dadas no segundo semestre.

Ela abordou sobre o Prê-
mio Elisabete Anderle de Es-
tímulo à Cultura do Esta-
do de Santa Catarina, que foi 
instituído pela Lei 15.503/11 
e regulamentado pelo De-

creto 2.336/14. Na sequên-
cia a coordenadora expôs 
sobre a Lei Aldir Blanc de 
apoio a cultura regulamen-
tada pelo governo federal 
que prevê auxílio financeiro 
ao setor cultural, iniciativa 
esta que busca apoiar pro-
fissionais da área que sofre-
ram com impacto das medi-
das de distanciamento social 
por causa do coronavírus. 

amERiOs
Colegiado da Cultura discute sobre as principais 
dificuldades enfrentadas pelo setor durante a pandemia

Foi publicado no site da 
prefeitura de Maravilha o 
edital de leilão de bens in-
servíveis do município. O lei-
lão será realizado no dia 10 
de junho, a partir das 10h, 
na prefeitura. Os interessa-
dos que quiserem vistoriar 
os bens podem fazer a visi-
ta até o dia do evento, no ho-
rário de expediente da Secre-
taria de Transporte, Obras 

e Urbanismo das 07h às 
11h e das 13h às 17 horas. 

Os interessados deverão 
entrar em contato com o Su-
perbid Marketplace, através 
do telefone (11) 4950-9400, 
para agendamento de visita, 
com antecedência de 48h. Os 
lances poderão ser ofertados 
através da empresa citada 
ou presencialmente na data 
do encerramento do leilão.

VEnda

auXíliO

maravilha fará leilão 
de bens inservíveis

Hospital são José 
foi beneficiado com 
emenda de R$ 250 mil

BENS LEILOADOS
- Chevrolet Classic Life 1.0, 2008/2008. Oferta inicial: 
r$ 3.500,00
- volkswagen Gol Special 1.0, 2001/2002. Oferta inicial: 
r$ 2.500,00
- Fiat Doblo Elx 1.8 Flex, 2007/2008. Oferta inicial: r$ 
6.500,00
- Carreta Tanque P/abastecimento. Oferta inicial: r$ 
10.000,00
- Escavadeira hidraúlica Jcb J.S 160 Lc, ano: 2012. 
Oferta inicial: r$ 60.000,00
- rolo Compactador Jcb vm 115, ano: 2012. Oferta 
inicial: r$ 45.000,00

agROnEgÓCiO Objetivo é ter incentivo à pesquisa de novas tecnologias 
para o combate da praga

Pl de maldaner institui programa de 
combate e controle da cigarrinha

O deputado federal Cel-
so Maldaner protocolou nes-
ta semana na Câmara dos 
Deputados, o Projeto de Lei 
nº 1943/2021 que institui o 
programa de combate e con-
trole da cigarrinha do milho 
(Dalbulus maidis) em todo o 
território nacional. O parla-
mentar explica que o milho é 
um insumo essencial na pro-
dução agrícola e que os pro-
dutores tem sofrido com esse 
inseto. “Me preocupo com os 
produtores rurais que pro-
duzem milho para venda, me 
preocupo com os pequenos 
produtores da bovinocultura 
de leite que dependem des-
se milho para alimentar seu 
gado leiteiro”, por exemplo

Para Maldaner, é pre-
ciso criar ações governa-
mentais para reduzir esses 
danos agrícolas, pois tal in-
sumo tem importância so-
cial e econômica estratégica 

para o país, e sua regularida-
de e abundância garantem 
a competitividade do agro-
negócio. Em parceria com a 
Embrapa e com o Ministé-
rio da Agricultura, o objeti-
vo é ter incentivo à pesqui-

sa de novas tecnologias para 
o combate da praga, disponi-
bilização de crédito para se 
adquirir tais mecanismos de 
combate e medidas sanitá-
rias para controlar a sua in-
festação.

Dalbulus maidis: 
Doenças denominadas 
“enfezamentos”, 
causadas pelos 
molicutes1, que 
são patógenos 
transmitidos por um 
inseto vetor conhecido 
como cigarrinha do 
milho.

Segundo Maldaner, produtores sofrem com a presença do inseto

Divulgação

A bancada do Partido dos 
Trabalhadores (PT) por in-
termédio da vereadora Eliana 
Maria Simionato conseguiu 
recentemente uma emenda 
parlamentar no valor de R$ 
250 mil para o Hospital São 
José de Maravilha. O deputa-
do estadual Padre Pedro Bal-
dissera destinou R$ 100 mil e 
Fabiano da Luz R$ 150 mil. 

De acordo com a verea-
dora, o valor vai ser destina-
do para a compra de medi-

camentos para Unidade de 
Terapia Intensiva (UTI). A di-
retora do hospital,  Neiva 
Schaefer, destacou que o di-
nheiro já está na conta da en-
tidade e ressaltou que toda 
a emenda é bem vinda, pois 
os custos são altos para man-
ter a UTI em funcionamento. 
“Fomos em busca do recur-
so, pois conhecemos a rea-
lidade e a demanda do hos-
pital que atende Maravilha 
e região”, finalizou  Eliana. 

recursos foram intermediado pela vereadora Eliana

Divulgação
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CHuVa Em Maravilha mais de 20 famílias que tiveram suas casa destelhadas solicitaram apoio do Corpo de Bombeiros

Temporal causa estragos e 
prejuízo na região Oeste

Diana Heinz

Na noite de sexta-feira (21) um temporal cau-
sou prejuízos e assustou a população de Maravilha 
e região. Não houve registro de feridos. Conforme o 
capitão do Corpo de Bombeiros de Maravilha, Mi-
chael Magrini, foram entregues 600 metros qua-
drados de lona para cobrir residências destelha-
das. O acompanhamento foi feito a mais de 20 
famílias que solicitaram atendimento à guarnição. 
Foram realizados cinco cortes de árvores caídas 
sobre ruas e casas.

A chuva chegou no início da noite acompanha-
da de raios, vento e granizo. Houve queda de pla-
cas e fachadas do comércio foram arrancadas. Di-
versas ruas ficaram alagadas a exemplo da Avenida 
Anita Garibaldi e Avenida Padre Antônio. Em algu-
mas casas e lojas o grande volume de água acabou 
por ultrapassar a calha e entrar pelo telhado, mo-
lhando móveis e mercadorias. Um vídeo feito pela 
Rede Leve mostra uma grande quantidade de água 
caindo do teto da loja, que fica no centro da cidade. 

Algumas escolas também foram afetadas pelo 
temporal. O Centro Educacional Infantil (CEI) Sil-
via Ebert foi danificada por uma árvore que caiu 
em cima do telhado. O Centro Educacional Verea-
dor Raymundo Veit não sofreu danos na estrutura, 
mas o vento trouxe uma grande quantidade de ga-
lhos e folhas que precisaram ser retirados por um 
mutirão que realizou a limpeza no fim de semana. 
Assim como nas escolas, equipes limparam as ruas 
da cidade já no sábado (22). 

MAU TEMPO FOI 
ANUNcIADO REgIÃO 

ATINgIDA 
ao longo da semana passada 
o meteorologista do Grupo Wh 
Comunicações, Piter Scheurer, fez 
o anúncio do temporal. Segundo 
ele, as condições climáticas 
e a localização de Maravilha 
favoreceram a forte ventania e o 
granizo. “Foi a formação de uma 
frente fria que proporcionou muitas 
nuvens carregadas. a presença 
dessa massa de ar frio organizou 
uma linha instabilidade no Oeste, 
ocasionando o temporal que 
presenciamos e favorecendo o frio 
desta semana”, explica. 

a Celesc atendeu só 
em Maravilha mais 
de 150 chamados 

por queda de 
energia elétrica. 

a instituição 
confirmou queda 

em 34 mil unidades 
consumidoras. 

Outras cidades da região também foram afetadas 
pelo temporal. Em São Miguel do Oeste foram 
mais de 30 destelhamentos e queda de árvores em 
pontos diversos da cidade. Na cidade de Flor do 
Sertão, além de danos em diversas casas, algumas 
residências ficaram sem energia elétrica ao longo 
do sábado (21). atendimentos por queda de galhos 
ou destelhamentos foram registrados também em 
Saudades, Serra alta, Nova Erechim, Coronel Freitas, 
Campo Erê, Caibi, São Bernardino, São Lourenço do 
Oeste e Coronel Martins.

Fotos: Divulgação

Queda de árvore causou danos na creche Silvia Ebert

Corpo de Bombeiros fez o corte de cinco árvores em Maravilha

após alagamento equipe da prefeitura e da TOS fizeram a limpeza das ruas e avenidas no sábado (22)

registro de destelhamento em Flor do Sertão
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ObRas 

COnsCiEnTizaÇãO

setor da Educação recebe R$ 190 mil 
para realizar melhorias

feirão do imposto foca na informação 

O vice-prefeito Jonas Dall’Agnol assi-
nou mais duas ordens de serviço autori-
zando melhorias nas creches Branca de 
Neve (Extensão), Pró-infância e também 
a reforma no setor de alimentação esco-
lar que vai iniciar um projeto piloto de 
cozinha experimental. O valor do investi-
mento nas obras é de mais de R$ 190 mil.

O projeto de reforma do setor de 
alimentação escolar tem um investi-
mento de R$ 93 mil e os recursos fo-
ram destinados pelo deputado estadual 
Valdir Cobalchini através de emen-
da parlamentar. As demais melho-
rias serão feitas com recursos do or-
çamento municipal e os três projetos 
tem prazo de 60 dias para execução. Município terá projeto piloto de cozinha experimental

Divulgação

ECOnOmia Atuação tem como base cinco pilares: liderança, desburocratização, Sala do Empreendedor, 
compras públicas e educação empreendedora

maravilha renova parceria com o sebrae para 
execução do Programa Cidade Empreendedora

O município de Ma-
ravilha aderiu ao ciclo 
2021/2022 do Programa Ci-
dade Empreendedora, que 
aproxima a gestão públi-
ca dos pequenos negócios 
locais por meio de um am-
biente propício para esti-
mular a economia local e o 
progresso da cidade. As di-
versas ações voltadas ao de-
senvolvimento territorial 
serão executadas até de-
zembro de 2022 pelo Poder 
Público e pelo Sebrae/SC.

Neste ciclo, o programa 
engloba ações estratégicas 
para o desenvolvimento do 
município para gerar em-

prego, renda e oportunida-
des de negócios. A atuação 
tem como base cinco pila-
res: liderança, desburocra-
tização, Sala do Empreen-
dedor, compras públicas e 

educação empreendedora.
De acordo com o prefei-

to Sandro Donati a inten-
ção é continuar com o tra-
balho iniciado em 2017, nos 
primeiros ciclos do Progra-
ma Cidade Empreendedora. 
“Reduzimos o tempo mé-
dio para abertura de empre-
sas, incentivamos o fomento 
à agricultura familiar, for-
talecemos os pequenos ne-
gócios com capacitações e 
consultorias gratuitas. En-
tão, nos próximos dois anos 
esperamos tornar o muni-
cípio ainda mais produtivo 
e competitivo”, antecipa o 
gestor municipal. Parceria promove qualificações em parceria com o Sebrae desde 2017

Os eixos foram 
pensados para que 

o município organize 
e impulsione o seu 

ambiente de negócio

Arquivo/O Líder

Cleiton C. Ferrasso

O Núcleo de Jovens Em-
preendedores de Maravi-
lha organizou mais uma 
edição do Feirão do Impos-
to sábado (22). A ação se-
ria realizada em pontos es-
tratégicos do município, 
mas devido ao aumento dos 
casos ativos da Covid-19, 

os organizadores decidi-
ram migrar para o on-line. 

Conforme a coordenado-
ra do Núcleo, Stela Debastia-
ni, os integrantes postaram 
produtos nas redes sociais 
com a carga tributária. “Pu-
blicamos nas redes sociais 
produtos do dia a dia que in-
cidissem o valor e a carga 
tributária paga pelo consu-

midor. Diante disso, as pes-
soas responderam que não 
sabiam o quanto pagavam 
de imposto”, complementa. 

Stela ainda reforça que o 
Feirão do Imposto ocorre há 
20 anos e o objetivo é cons-
cientizar as pessoas. “Algu-
mas vezes é possível fazer 
parceria com algumas em-
presas para vender produtos 

sem o imposto. Entretanto, 
neste ano optamos em fazer 
a ação informativa”, destaca. 

Paralela à ação, ain-
da foi realizada a Pedala-
da Fiscal no aplicativo Stra-
va. A campanha tinha como 
objetivo trocar o carro pela 
bicicleta e por fim veri-
ficar o quanto economi-
zaria em combustíveis. 

A lei que dispõe sobre a 
oferta e as formas de afixa-
ção de preços de produtos 
e serviços para o consumi-
dor está em vigor há anos e, 
de tempos em tempo, o Pro-
con de Santa Catarina pas-
sa a averiguar a utilização 
da precificação correta e vi-
sível nos comércios do Es-
tado. Em Maravilha, con-
forme informações obtidas 
pelo órgão, algumas empre-
sas estão deixando de infor-
mar o preço das peças e/ou 
produtos nas vitrines, sen-
do esta uma necessidade 
que tem como base legal e 
Lei 10.962/2004. “Com essa 

informação, cabe a nós in-
formar e reforçar aos nos-
sos associados e empre-
sários a necessidade de 
informar os preços nas vi-
trines, conforme regula-
menta o Procon. Em ca-
sos de fiscalização, quem 
não tiver os valores afixa-
dos serão notificados ou até 
mesmo, multados. Saber 
o valor das peças ou pro-
dutos é um direito do con-
sumidor e o nosso comér-
cio precisa estar adequado 
a isto. Pedimos atenção e 
cuidados com isso”, desta-
cou a presidente das entida-
des Eliana Reiter Estefano.

Em casos de fiscalização, quem não tiver os valores afixados serão notificados

COmÉRCiO
Cdl e aE orientam sobre a 
importância e exigência da 
precificação nas vitrines

Divulgação
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“Com organização e tempo, 
acha-se o segredo de fazer 
tudo e bem feito.”

Pitágoras, filósofo grego
por RAqUEL BASSO HÜBNER

ECONOmIA E NEGÓCIOs
raquel@jornalolider.com.br

Desligamentos por morte crescem 
71,6% no primeiro trimestre 

Boletim do Departamento Intersindical de Estatís-
tica e Estudos Socioeconômicos (Dieese) revela que os 
desligamentos dos empregos formais por morte cres-
ceram 71,6% no Brasil no primeiro trimestre deste ano 
em relação ao mesmo período do ano passado. No to-
tal, 22,6 mil contratos celetistas foram encerrados este 
ano, ante 13,2 mil no acumulado dos meses de janeiro, 
fevereiro e março de 2020. Os números, segundo os es-
pecialistas, refletem os impactos da pandemia de co-
vid-19 no país. De acordo com o Dieese, entre todas 
as atividades econômicas as que apresentaram maior 
crescimento no número de desligamentos por morte 
foram: educação, com 106,7%; transporte, armazena-
gem e correio, com 95,2%; atividades administrativas e 
serviços complementares, com 78,7%; e saúde humana 
e serviços sociais (agregado), com 71,7%. Também se 
destacaram as mortes de profissionais de informação 
e comunicação (124,2%) e eletricidade e gás (142,1%).

Cientistas da UFSC inovam ao criar produto que trata uma 
das principais doenças que atingem vacas leiteiras

Conforme o texto de Camila Raposo, Jornalista da Agecom/UFSC, pesquisadoras da Universidade Federal de Santa Catarina 
(UFSC) desenvolveram um gel antimicrobiano à base de ingredientes naturais para o tratamento da mastite bovina, uma das prin-
cipais doenças que atinge vacas leiteiras. O produto, que teve seu pedido de patente depositado no início de maio junto ao Instituto 
Nacional de Propriedade Industrial (Inpi), pode atender a uma demanda antiga de produtores de sistemas orgânicos e agroecológi-
cos, bem como colaborar para a diminuição do uso de antibióticos nos sistemas de criação convencionais. O trabalho foi executado 
no Laboratório de Bioquímica e Produtos Naturais (Labinat) e fez parte da pesquisa de doutorado de Gabriela Tasso Pinheiro Ma-
chado, no Programa de Pós-Graduação em Agroecossistemas sob orientação da professora Shirley Kuhnen e co-orientação de Lu-
ciana Aparecida Honorato e Maria Beatriz Veleirinho. O gel antimicrobiano criado na UFSC é totalmente elaborado com matérias 
primas naturais: k-carragenana, uma substância extraída de algas marinhas vermelhas, mucilagem de linhaça e extrato de macela.

Fotos: Divulgação

Trabalhador infectado pela Covid-19 
pode receber benefícios no INSS

O trabalhador infectado pela Covid-19 que precisa 
se afastar da sua função por mais de 15 dias tem 
direito ao auxílio-doença do iNSS. De acordo com 
a Secretaria Especial de Previdência e Trabalho, a 
infecção pelo coronavírus passou a ser o principal 
motivo para a concessão do benefício por 
incapacidade temporária, como hoje é chamado 
o auxílio-doença. O motivo do afastamento 
precisa estar documentado, com laudo médico, 
e atestado informando a CiD e o tempo de 
repouso. O documento deve estar assinado 
pelo médico. Caso o patrão afaste o funcionário 
porque houve um contato dele com um infectado, 
a remuneração é de responsabilidade dele 
por até 15 dias de afastamento. O profissional 
sem carteira assinada que se afastar das suas 
atividades por mais de 15 dias por causa da Covid 
também pode solicitar o auxílio, desde que tenha 
pelo menos 12 contribuições ao iNSS e contribua 
para a Previdência. Já quem se contaminou 
no local de trabalho e consegue provar essa 
contaminação –como profissionais da saúde– 
é possível pedir o benefício acidentário, que 
garante estabilidade ao trabalhador por 12 meses 
após o retorno à atividade e o valor integral do 
pagamento. a solicitação é a mesma do auxílio-
doença, mas é preciso incluir na documentação 
um CaT (Comunicado de acidente de Trabalho), 
emitido pela empresa. Caso não consiga, é 
possível recorrer ao sindicato.

Em abril, faturamento com exportações de carne
suína cresceu 54% em SC

Maior produtor nacional de carne suína, Santa Catarina manteve o cresci-
mento nas exportações e ampliou em 54% o faturamento com os embarques em 
abril. No último mês, o agronegócio exportou mais de 50 mil toneladas de carne 
suína, gerando receitas que passam de US$ 123,7 milhões, o segundo maior valor 
da série histórica iniciada em 1997. Os números são divulgados pelo Ministério 
da Economia e analisados pelo Centro de Socioeconomia e Planejamento Agrí-
cola (Epagri/Cepa). As Filipinas foram o grande destaque de abril. Santa Catari-
na ampliou em 1.271% o faturamento com os embarques para aquele país, que 
foi o quarto maior destino da carne suína produzida no estado no último mês. 
A China segue como o maior comprador do produto, com 20,1 mil toneladas no 
último mês, 55,7% a mais do que no mesmo período do ano passado. O Chile, se-
gundo no ranking de exportações, também ampliou as importações em 130,6%.

aUxíliO emeRgeNCial de SC apOiaRá aTé 67 mil famíliaS COm R$ 900

Um auxílio emergencial de R$ 900 deverá beneficiar até 67 mil pessoas para amenizar os efeitos da pandemia em 
Santa Catarina. Trata-se do SC Mais Renda, criado pelo Governo do Estado para ajudar as famílias que mais neces-
sitam. A emenda, que altera a Medida Provisória (MP) 240/2021, foi entregue no último dia 26, na Assembleia Legis-
lativa (Alesc). O reforço financeiro contempla três parcelas de R$ 300 para pessoas em situação de vulnerabilidade e 
desempregados que atuavam nos setores mais afetados pela pandemia. Podem ser contempladas famílias registra-
das no Cadastro Único (CadÚnico) e do Benefício de Prestação Continuada (BPC), que não receberam nenhum au-
xílio do Governo Federal, além de pessoas desempregadas nos setores ligados à alimentação, alojamento, promo-
ções, eventos e turismo. Além desses grupos, o governo estadual incluiu no pacote pessoas que trabalhavam no 
transporte coletivo e que perderam seus empregos. A concessão e a forma de pagamento serão definidas pela Se-
cretaria de Estado do Desenvolvimento Social (SDS), em conjunto com a Secretaria de Estado da Fazenda (SEF).

Desemprego avança em março e 
atinge 14,8 milhões de brasileiros

O desemprego no Brasil avançou no primeiro tri-
mestre deste ano e agora atinge 14,7% da população, 
percentual equivalente a 14,8 milhões de trabalha-
dores. O resultado, divulgado nesta quinta-feira (27) 
pelo IBGE (Instituto Brasileiro de Geografia e Esta-
tística), é o pior da história para todos os trimestres 
já registrados pela Pnad Contínua (Pesquisa Nacio-
nal por Amostra de Domicílios), com série iniciada em 
2012. O resultado negativo da Pnad aparece um dia 
após que os dados do Caged (Cadastro Geral de Em-
pregados e Desempregados), do Ministério da Eco-
nomia, apontaram para a criação de 120,9 mil em-
pregos com carteira assinada em abril deste ano. O 
resultado de abril considera o saldo entre 1.381.767 
admissões e 1.260.832 desligamentos. Trata-se do 
quarto mês consecutivo com resultado positivo, con-
forme os cálculos do governo. A diferença de meto-
dologia e os grupos analisados pelas pesquisas aju-
dam a justificar a disparidade entre os indicadores.
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eDerson aBi

O setor imobiliário está 
aquecido. O trabalho de 
compra e venda de imóveis 
está intenso, além do ramo 
de aluguéis. Está difícil 
achar um imóvel para alu-
gar? Esse é o reflexo de vá-
rios fatores do setor de imó-
veis, que registra alta nos 
valores da construção civil, 
escassez de aluguéis, e agi-
lidade na compra e venda. 

Para debater o cenário, 
a Rádio Líder recebeu no 
estúdio panorâmico, nesta 

mERCadO aQuECidO Alto giro em vendas e oportunidades financeiras deixam setor em movimento durante a pandemia

Com alta nos valores e dificuldade em 
aluguéis, setor imobiliário registra evolução

João Boeira é delegado do Creci e proprietário da imobiliária Boeira em Maravilha

semana, o delegado do Con-
selho Regional de Correto-

res de Imóveis (Creci), João 
Célio Gomes Boeira, tam-

bém empresário e proprie-
tário da Imobiliária Boeira. 

Boeira detalhou sobre 
o trabalho como delegado 
do Creci na região, conquis-
tas e reivindicações. Uma 
das conquistas é a carteiri-
nha de corretor pela inter-
net, que agiliza o trabalho 
dos mais de 60 profissio-
nais em Maravilha. O de-
legado afirmou que a re-
gião de Maravilha precisa 
de uma estrutura de dele-
gacia regional do conselho 
de corretores, pois os mu-
nicípios são dependentes 
da grande região perten-
cente a Chapecó. 

Além disso, Boeira pro-
jetou os próximos anos na 
comercialização de imó-
veis, fez um panorama so-
bre o impacto no valor das 
estruturas e a forte alta no 
material de construção. 
Para ele, Maravilha está 
crescendo e logo vai precisa 
de mais imóveis para ven-
da, já que muitas pessoas 
se instalam no município 
a cada ano. Além disso, fal-
tam moradias para alugar, 
o que causa impacto sig-
nificativo na lei de oferta e 
procura. 

Nelcir Dall’Agnol/O Líder

O Corpus Christi anualmen-
te é celebrado 60 dias após a Pás-
coa, sempre na segunda quin-
ta-feira depois do Domingo de 
Pentecostes. No Brasil, o Cor-
pus Christi é um feriado faculta-
tivo, mas em Maravilha faz parte 
do calendário de feriados muni-
cipais. Portanto na quinta-feira 
(3) o comércio, bancos e repar-
tições públicas estarão de por-

tas fechadas retornando as ati-
vidades normais na sexta-feira. 

PROgRamaÇãO REligiOsa
A Paróquia São José Ope-

rário de Maravilha realiza-
rá na quinta-feira (3), mis-
sa em dois momentos, às 09h e 
às 19h na igreja matriz. No cor-
redor central da igreja será fei-
to um tapete solidário. 

TRadiÇãO 
igreja católica realizará 
missa em comemoração 
ao Corpus Christi Em painel de debate na manhã 

desta quinta-feira (27), a Federação 
das Indústrias de SC (Fiesc) deba-
teu a necessidade de uma reforma 
tributária para o país e outras me-
didas legislativas para destravar a 
economia. O principal ponto des-
tacado pelos quatro participantes 
foram os prejuízos que o país en-
frenta por ter um sistema tributá-
rio injusto e confuso. A discussão 
faz parte da Semana da Indústria, 
que reúne uma programação es-

pecial da entidade e comemora os 
71 anos de fundação. “A nossa in-
dústria não cresce. Desde 2006, até 
2019, sem pandemia, o comércio 
brasileiro aumentou o volume fí-
sico de vendas em 66% e a produ-
ção da indústria de transformação 
caiu 5%. O brasileiro consome, mas 
não é o produto nacional que abas-
tece esse consumo”, disse o gerente 
de política econômica da Confede-
ração Nacional da Indústria (CNI), 
Mário Sérgio Telles, chamando a 

atenção para a dificuldade do setor 
industrial ao competir com impor-
tados. O anfitrião do evento e pre-
sidente da Fiesc, Mario Cezar de 
Aguiar, destacou a necessidade de 
simplificação do sistema tributário, 
a fim de facilitar o trabalho de em-
presas e da Receita. E foi além: rei-
terou que é preciso reduzir tam-
bém a carga tributária em relação 
ao PIB para que o setor industrial 
catarinense e brasileiro possa com-
petir no mercado internacional. 

Ele ainda citou o caso catari-
nense e a necessidade de interação 
entre poder público e iniciativa pri-
vada. “Santa Catarina, nos últimos 
anos, não tem tido uma visão de 
médio e longo prazo. É importante 
que o governo do Estado se associe 
ao setor produtivo e discuta e re-
ceba suas sugestões, suas deman-
das. Com o aumento das despesas 
obrigatórias, sobram poucos recur-
sos para investimentos. Então te-
mos que ser pragmáticos”, afirmou.

ECOnOmia
Empresários defendem necessidade de reforma 
tributária em fórum da federação das indústrias de sC
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por DR. gEOvANI DELEvATI

mEDICINA E sAÚDE

As doenças inflamatórias intestinais 
(DII) são patologias que afetam alguma 
parte do sistema digestório causando fe-
ridas internas nos tecidos e órgãos, en-
tre eles intestino delgado, intestino gros-
so e reto. Essas alterações fazem parte 
da vida de aproximadamente 5 milhões 
de pessoas em todo o mundo. No Brasil, 
a cada 100 mil pessoas, 13 tem alguma 

DII, que são formadas pela Doença de 
Crohn e Retocolite Ulcerativa. Pessoas 
que tiveram familiares com essas doen-
ças têm uma predisposição maior para 
desenvolvê-las. Mesmo sendo crôni-
cas, as DII não são fatais, mas precisam 
de tratamento e acompanhamento. Os 
jovens (entre 15 e 40 anos) são os mais 
afetados, mas todas as faixas etárias, es-

pecialmente os idosos (com mais de 60 
anos) também devem ficar alertas aos 
sintomas. Vale lembrar que as doenças 
inflamatórias intestinais não são conta-
giosas e as causas ainda são difíceis de 
determinar. Apesar de não haver cura, os 
tratamentos podem devolver a qualida-
de de vida aos pacientes. Saiba mais so-
bre as principais DII:

Fonte: socgastro.org.br

MAIO ROxO: mês de conscientização 
das Doenças 
Inflamatórias IntestinaisO Dia Mundial da Doença Inflamatória Intestinal ocorreu no dia 

19 de maio e, por isso, durante todo este mês diversas insti-
tuições estão promovendo a campanha MAIO ROXO, que visa 

chamar a atenção da sociedade para conscientização e melhoria na 
qualidade de vida dos pacientes de DII. 

Doença de crohn

O QUE SÃO DOENÇAS INFLAMATÓRIAS INTESTINAIS?

colite Ulcerativa
a colite ulcerativa é uma 
doença inflamatória com 
cerca de 30 mil novos casos 
diagnosticados anualmente. 
Os sintomas envolvem diarreia, 
fezes acompanhadas de sangue, 
dor abdominal, redução do 
apetite e feridas no intestino 
grosso. O diagnóstico é feito 
por colonoscopia analisando a 
mucosa do intestino grosso e 
o tratamento é feito por meio 
dos mesmos medicamentos 
da Doença de Crohn caso não 
respondam aos salicilatos 
e cuidados alimentares. 
Fatores ambientais, genéticos 
e condições do sistema 
imunológico podem estar 
envolvidos na causa da colite.
No mês de maio, o alerta é roxo! as 
doenças inflamatórias intestinais 
ainda não têm cura, mas o 
tratamento demonstra eficácia e 
dá mais bem-estar ao paciente. 
Em caso de dúvidas ou suspeitas 
procure um gastroenterologista o 
quanto antes possível.

a Doença de Crohn pode afetar qualquer parte 
do sistema digestório (desde a boca até o ânus). 
Os principais sintomas são dores na região do 
abdômen, febre, perda de peso, redução do apetite 
e necessidades urgentes de evacuar, com fezes 
que podem ser acompanhadas de pus ou sangue. 
a enfermidade pode ser amenizada com uso 
de imunossupressores e/ou terapia biológica e 
alimentação leve para não irritar o intestino. Essa 

patologia é dividida em 2 fases:
- aguda (ativa), quando a doença causa inflamações 
caracterizadas principalmente por dores;
- remissão, quando não há sintomas nem 
inflamação ativa.
a Doença de Crohn não tem uma única causa. 
acredita-se que alguns fatores como genética, 
tabagismo e fatores ambientais podem contribuir 
para o aparecimento dela.
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bOa aÇãO 
Campanha arrecada mais de duas toneladas de lixo eletrônico em maravilha
Cleiton C. Ferrasso

A campanha de cole-
ta de lixo eletrônico e mó-
veis velhos arrecadou 2,5 
toneladas de material. A 
informação foi divulgada 
pelo membro da JCI, Gus-
tavo Jacobsen. A ação foi 
organizada pela JCI e pre-
feitura e ocorreu sábado 
passado (22) na Rua Co-
berta, devido à chuva. 

No local, os mora-
dores puderam descar-
tar corretamente os ob-
jetos eletrônicos e ainda 
contribuir com a nature-

za, pois a equipe ainda dis-
tribuiu mudas de árvores, 
flores e chás. Ainda se-
gundo os organizadores, 

600 lâmpadas foram leva-
das ao ponto de coleta. 

Todo o material arreca-
dado no sábado foi trans-

portado até Chapecó pela 
empresa REC, que dará o 

destino correto. A próxi-
ma campanha está pre-

vista para novembro des-
te ano, sem data definida. 

Fotos: Divulgação

Destaque para o descarte de televisão velha

Projeto foi organizado pela JCi e prefeitura  teve bons resultados

Em menos de sete 
dias Maravilha confirmou 
229 novos casos de Co-
vid-19. Nesta semana pas-
sou de 4 mil o número de 
positivados. O crescimen-
to interfere na quantida-
de de ativos que chegou a 
260 ontem (28). Desde de 
o início da pandemia 50 
pessoas morreram em razão 
da doença na cidade. No 
domingo (23) uma mulher 
de 55 anos faleceu por 
complicações do vírus no 
Hospital São José. Cinco 
pessoas seguem internadas 

Com o aumento de ca-
sos a Secretaria de Saúde 
decidiu abrir a Sala de Tria-
gem hoje (29) das 7h30 às 
15h e amanhã (30) das 7h30 
às 11h30. “Estamos preocu-
pados com o aumento de ca-
sos. A situação atual já pres-
siona a estrutura do Hospital 
São José”, disse a equipe. 

VaCinaÇãO 
Hoje (29) das 12h às 16h 

a equipe vai trabalhar no 
Centro Especializado em 
Saúde promovendo o Dia 
D da vacina contra a H1N1 
e Covid-19 para os grupos 
contemplados no plano na-
cional de imunizações. Es-
tão sendo vacinados contra 

COVid-19 Alta de casos já pressiona estrutura do Hospital São José que registrou aumento no número de mortes e internações 

Com aumento de ativos, sala de 
Triagem atenderá hoje e amanhã

o coronavírus professores 
e auxiliares que atuam nas 
instituições de Educação 
Especial e professores, se-

gundos professores e au-
xiliares e afins que atuam 
em sala de aula das creches 
com crianças de 0 a 3 anos 

de idade. Pessoas com mais 
de 50 anos, que possuem co-
morbidades, também fazem 
parte da lista. 

ESTADO APOSTA 
EM FIScALIZAÇÃO 
Com número alto de casos ativos de Covid-19 
em Santa Catarina, o governo do Estado traça 
estratégias para reduzir o índice responsável 
por agravar a ocupação leitos de UTi e, 
consequentemente, mortes pela doença. O secretário 
de Saúde, andré Motta ribeiro, descreveu quatro 
pilares que embasam o planejamento para redução 
das confirmações. as ações não incluem novas 
restrições. antes de falar sobre as medidas colocadas 
em práticas, o secretário afirmou que em abril o 
Estado havia estabilizado a propagação do vírus 
em 19 mil casos ativos, mas culpou a paralisação 
da gestão pelo afastamento do governador Carlos 
Moisés da Silva no impeachment dos respiradores: 
“após uma interrupção sem justa causa do Governo, 
estes números subiram em torno de 10%”. 
Sobre os quatro pilares, o secretário estabeleceu: 
1 - Campanhas publicitárias de conscientização; 2 - 
ampliação da estrutura hospitalar  para tratamento 
de pacientes; 3 - Orientação da rede de atenção 
primária para diagnóstico rápido e qualificado; 
4 - União de esforços nas ações de vigilância e 
fiscalização.

Local atenderá hoje (29) das 7h30 às 15h e amanhã (30) das 7h30 às 11h30

Arquivo/O Líder

Maravilha já aplicou 8.704 
doses da vacina contra a 
Covid-19. Dessas, 5.690 
como primeira dose e 
3.014 como segunda.

HOsPiTal sãO JOsÉ
a última atualização de 
internações do hospital 
São José apontou 
que 10 pessoas estão 
na Unidade intensiva 
de Tratamento (UTi) 
por complicações 

da Covid-19. Uma 
pessoa é de Maravilha 
e outras nove são de 
cidades da região. Na 
enfermaria ala Covid-19 
oito pessoas seguem 
internadas. Dessas, três 

são de Maravilha e as 
outras de São Miguel 
da Boa vista, Passos 
Maia, romelândia, Sul 
Brasil e Bom Jesus 
do Oeste. Nesta 

semana duas pessoas 
morreram com a 
doença na instituição. 
as vítimas eram 
mulheres e tinham 
menos de 56 anos. 
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25 dE maiO A data procura conscientizar a população sobre adotar e assegurar o direito de crianças e adolescentes

dia nacional da adoção lembra a 
importância da convivência familiar
FranCiele BorGes

O ato de adotar é tão signifi-
cativo que, no Brasil, o 25 de maio, 
virou o Dia Nacional da Adoção. 
De acordo com o Poder Judiciá-
rio de Santa Catarina atualmente 
são 1.354 crianças e adolescentes 
acolhidos no Estado. Eles estão 
em situação de medida de prote-
ção e em situação de risco pesso-
al, social e de abandono. Destes, 
283 estão aptos para adoção. O 
perfil majoritário, basicamente, 
é o de grupo de irmãos, crianças 

acima de 10 anos e adolescentes, 
além de crianças e adolescentes 
com problemas de saúde. 

Neste momento, há 2.977 
pretendentes habilitados em San-
ta Catarina. Foram registradas no 
Cuida, o cadastro único informa-
tizado de adoção e abrigo do Es-
tado, 373 ocorrências de adoções. 
Essas ocorrências não refletem o 
número de pessoas adotadas e o 
motivo é simples: em um só pro-
cesso podem ser adotados três ir-
mãos, por exemplo. Portanto, o 
número de crianças e adolescen-

tes adotados é maior do que 373.
De acordo com a Assisten-

te Social Forense da Comarca de 
Maravilha, Andreia Segalin, no 
momento tem apenas dois ado-
lescentes de 16 e 17 anos para 
adoção. Crianças que estão ap-
tas para a adoção são colocadas 
em adoção e não permanecem 
em abrigos. Estão em acolhi-
mento apenas as crianças e ado-
lescentes que mantém o vínculo 
com sua família de origem, rece-
bem visitas e aguardam a supera-
ção dos problemas da família que 

ensejaram a medida de proteção 
de acolhimento. Caso a família de 
origem não demonstre melhora e 
superação das situações que co-
locavam seus filhos em situação 
de risco, ocorre a propositura da 
destituição do poder familiar pelo 
Ministério Público. 

Segundo Andreia, os adoles-
centes são um perfil de mais difí-
cil colocação em adoção; por isso, 
o foco do trabalho com eles é po-
tencializar a autonomia. A partir 
dos 14 anos a qualificação pro-
fissional, empregabilidade como 

aprendiz para que a partir dos 18 
anos obterem a capacidade de 
assumirem a vida independente 
e poderem deixar a condição de 
acolhimento.

Também é oportunizada a 
vinculação dos adolescentes ao 
Programa de Apadrinhamento 
Afetivo, para possibilitar que fa-
mílias interessadas em conviver 
e se dedicar com um adolescente 
acolhido requeiram a habilitação 
como padrinhos, oferecendo a 
estes a oportunidade de vivências 
familiar e comunitária. Estas fa-

mílias devidamente habilitadas, 
compromissadas e autorizadas 
pelo Juízo da Infância e Juventu-
de da Comarca poderão retirar 
esses adolescentes dos abrigos 
temporariamente, para desen-
volver com eles atividades cultu-
rais, de lazer, de estudo, formação 
e desenvolvimento.

O projeto é regulado por uma 
portaria da 1ª Vara da Comarca e 
a execução ocorre por intermédio 
de profissionais das prefeituras 
em parceria com o Grupo de Es-
tudos e Apoio à Adoção (Geama). 

PERFIL 
DAS FAMíLIAS

Atualmente oito famílias estão cadastradas e 
duas em procedimento de habilitação, aguardando 
oportunidade de adoção. O cadastro é da Comar-
ca de Maravilha que envolve os municípios de  São 
Miguel da Boa Vista, Tigrinhos, Flor do Sertão e Ira-
ceminha, mas a grande maioria é de Maravilha.

As famílias habilitadas em Maravilha, em sua 
maioria desejam crianças até três anos de idade; al-
guns estão habilitados para perfis de crianças com 
mais idade - até 5 ou 7 anos - nestes casos, apenas 
uma criança, sem irmãos. O perfil das famílias que 
procuram à adoção em Maravilha é ainda restrito, 
pouco aberto às adoções tardias ou ditas necessárias 
(grupo de irmãos, crianças com mais idade, com pro-
blemas de saúde). 

Por outro lado, teve-se muitas crianças da Co-
marca, representativas de adoção tardia e grupo de ir-
mãos, que foram encaminhadas para outras famílias 
de pretendentes residentes em outras cidades. “Inclu-
sive tivemos experiências exitosas de adoção de ado-
lescentes e também de criança/adolescente com al-
guma limitação (deficiência)”, frisou ela. 

Desde o ano de 2011 quando Andreia iniciou sua 
atuação na Comarca como Assistente Social contabi-
lizam-se aproximadamente 65 crianças/adolescentes 
encaminhadas para a adoção, desde recém nascido 
até 13 anos de idade. 

PROcURA POR ADOÇÃO
Quando questionada sobre se os casos de adoção tive-

ram queda ou aumentaram na pandemia, Andreia disse que 
não é possível precisar este dado, mas foram realizadas sete 
adoções sendo três adolescentes e quatro crianças. “Penso 
que a procura por informações ocorreu dentro da média ha-
bitual. Os canais de comunicação foram facilitados por meio 
do aplicativo de whatsapp business devido às restrições de 
atendimento presencial em razão da pandemia do Covid. E 
o curso preparatório também seguiu sendo realizado, porém 
na modalidade virtual pela Plataforma EaD da Academia Ju-
dicial do Tribunal de Justiça de Santa Catarina”, ressaltou. 

O Geama suspendeu os encontros presen-
ciais, mas continuou realizando o trabalho de cons-
cientização para a cultura da adoção legal e cons-
ciente, por meio de seus canais de comunicação 
(grupo de whatsapp, facebook e instagram). 

PROjETO 
APADRINhAMENTO
 O Projeto de 
apadrinhamento 
afetivo é uma proposta 
de convivência de 
famílias previamente 
cadastradas 
que tenham 
disponibilidade de 
tempo e de afeto para 
compartilhar com 
meninos e meninas 
que se encontram 
em situação de 
acolhimento, 
exclusivamente 
àqueles que estão 
aptos à adoção, mas 
com possibilidades 
remotas de consegui-
lo em razão da 
idade ou de outra 
peculiaridade. 
Propriamente 
adolescentes, grupo de 
irmãos ou com alguma 
peculiaridade de saúde.
Esta proposta permite 
que os padrinhos 
mantenham contato 
com seus afilhados, 
acompanhem seu 
desenvolvimento 
pessoal, recebam 
autorização para 
leva-los em seu 
domicílio em finais 
de semana ou 
momentos específicos 
que favoreçam o 
direito à convivência 
familiar e comunitária 
das crianças e 
adolescentes 
em situação de 
acolhimento.

A adoção é regulada por legislação específica e tramita 
na forma de um procedimento judicial, tanto do ponto de 
vista da criança/adolescente que tem que estar apta, quan-
do do ponto de vista dos pretendentes à adoção (que de-
vem estar também aptos, ou seja, habilitados para adotar 
por meio de um procedimento judicial de preparação jurí-
dica, psicológica e social). 

Quem deseja se cadastrar como pretendente à adoção 
deve procurar a Justiça da Infância e Juventude da Comar-
ca onde reside, no setor de Serviço Social, Oficialato da In-
fância ou Cartório da Vara da Família para obter informa-
ções sobre este procedimento de habilitação. Basicamente 
o pretendente apresentará documentação pessoal (de resi-
dência, estado civil, renda, idoneidade, e também atestado 
de saúde para requerer sua habilitação).  

A partir deste pedido o pretendente participará de um 
momento de avaliação social e psicológica e será convoca-
do para realizar o Curso de Preparação para Adoção que 
em Santa Catarina é de 16 horas-aula. Os conhecimentos 
repassados pelo curso preparatório e o momento da ava-
liação social e psicológica objetivam assegurar aos preten-
dentes uma tomada de decisão refletida e segura sobre o 
propósito de adoção. Após estas etapas e não havendo im-
pedimentos, o juiz defere o pedido e determina o cadastra-

mento dos requerentes no Cadastro Nacional de Adoção. 
A partir deste cadastramento os pretendentes ficam aguar-
dando uma oportunidade de adoção de acordo com o per-
fil pretendido. O chamado é feito por ordem de antiguida-
de no cadastro de Adoção, compatibilizando o perfil da 
criança/adolescente disponível com aquele indicado pelo 
pretendente. 

 Podem adotar todos os brasileiros, maiores de idade, 
independente do estado civil, desde que sejam aprovados 
no procedimento de habilitação, respeitando o limite de 
idade entre o adotante que deverá ser pelo menos 16 anos 
mais velho que o adotado.

Quando ocorre o chamado do pretendente para a ado-
ção de uma criança ou adolescente, conforme a ordem de 
antiguidade no Cadastro de Adoção, o procedimento acon-
tece respeitando-se as etapas de conhecimento mútuo en-
tre os interessados, aproximação de convivência gradativa, 
observando-se o nível de compreensão e a preparação da 
criança/adolescente para esta inserção em uma nova famí-
lia. O procedimento de adoção é regulado por um proces-
so judicial de acompanhamento do estágio de convivência, 
no qual a família segue acompanhada pelos profissionais 
da área psicossocial, com a finalidade de facilitar o mo-
mento de adaptação entre pais e filhos por adoção. 

cOMO é O PROcESSO PARA ADOTAR UMA cRIANÇA?

Divulgação
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COnTRa O CÂnCER

Rede feminina completa 24 anos de trabalho 
Diana Heinz

N
o dia 8 de junho 
de 1997 come-
çou em Maravi-
lha a Rede Femi-

nina de Combate ao Câncer 
(RFCC). A luta, que alcança 
24 anos de história, foi fun-
dada por Inês Cassol e sem-
pre contou com o apoio de 
voluntárias e toda a comuni-
dade maravilhense. “Nosso 
objetivo é oferecer acesso e 
a chance de descobrir preco-
cemente o câncer, aumentan-
do o índice de cura, já que os 
índices da doença no mundo 
e até no nosso município são 
alarmantes”, disseram as vo-
luntárias. 

A entidade atuou ao lon-
go das mais de duas décadas 
por meio de execução direta 
de projetos, programas, pla-
nos de ações, doação de re-
cursos físicos e humanos à 
comunidade. Atualmente a 
Rede Feminina conta com 
35 voluntárias ativas, dentre 
elas, profissionais de fisiote-
rapia, psicologia, nutrição, 
pilates, artesanato, enferma-
gem e médico ginecologis-
ta. A equipe desenvolve um 
importante papel na área da 
prevenção e reabilitação da 
saúde, além de realizações de 
campanhas em conscientiza-
ção a prevenção, como o Ou-
tubro Rosa, que é um marco 
da entidade.

TRABALhO DO BEM 
Segundo a presidente Méri ranzan, o que engrandece a rede 
Feminina é o disponibilidade do exame Papanicolau para 
mulheres maravilhenses e o amparo para as vitoriosas e 
acometidas em tratamento de quimioterapia e radioterapia. 
“hoje podemos perceber o quanto a nossa entidade evoluiu 
e é gratificante olhar para trás e ver que deixamos um legado 
por onde passamos”, disse. 
recentemente a rede deu início à construção da tão sonhada 
sede própria, objetivo traçado há anos. as voluntárias 
acreditam que a edificação vai melhorar significativamente os 
atendimentos que já são realizados pela rFCC em Maravilha.
Nesses 24 anos de luta, a rede Feminina contribui com a 
comunidade, mas também recebeu apoio incondicional do 
Poder Público, empresários e da comunidade em geral, que 
acreditam na missão de prevenir e cuidar da população. 
a equipe agradece a todos em especial suas integrantes 
que desempenham um papel fundamental na comunidade. 
“Parabéns a todos que de uma forma ou outra contribuíram 
para engrandecer ainda mais a força da rede Feminina de 
Combate ao Câncer de Maravilha”, finaliza a presidente. 

Somos uma rede do 
bem, com pessoas do 
bem fazendo o bem 

para o próximo. acima 
de tudo uma celebração 
de luta pela vida através 
do exemplo e dedicação 

de voluntárias 
extraordinárias que se 
doam, são generosas e 
estendem a mão para 

quem precisa.

Fotos: Divulgação

Grupo começou os trabalhos em 1997 na Cidade das Crianças. ao longo da história a rFCC teve grandes avanços e conquistas

Construção da sede própria vai melhorar significadamente os atendimentos que já são realizados. Obras tiveram início neste ano

São 35 voluntárias ativas e uma equipe de profissionais da saúde que atuam na entidade para atender as pessoas que necessitam
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TOquE DE REquINTE

Vitrine

1. EViTE a CafEína
De acordo com um estu-

do conduzido pela Universida-
de Brown, nos Estados Unidos, 
os efeitos da cafeína duram até 6 
horas no corpo. Por isso, se você 
adora café, procure consumir a 
bebida pela manhã ou, no máxi-
mo, até o início da tarde, já que 
depois disso a substância pode 
atrapalhar os seus planos de ter 
uma noite de sono tranquila.

2. fiQuE lOngE 
da TElEVisãO

Pode ser difícil resistir à ten-
tação de assistir o seu seriado 
preferido deitado na cama após 
um dia exaustivo no trabalho, 
mas é importante se esforçar. 
Além de impedir que você relaxe 
completamente, a luminosidade 
da televisão prejudica a qualida-
de do seu sono.

Assim, se você quer dormir 
melhor, fique longe da tv — e de 
qualquer tela — quando for para 
a cama. Procure deixar o ambien-
te totalmente escuro e silencioso 
e trate a hora de dormir como um 
momento de relaxamento total, 
livre de distrações ou estímulos.

3. PREsTE aTEnÇãO 
aO QuE VOCê COmE

Todo mundo sabe que não 
é recomendável ingerir comidas 
muito pesadas — como feijoada 
— antes de ir para a cama.

No entanto, não são só os 

pratos com fama de indigestos 
que atrapalham o sono. Ali-
mentos ricos em açúcar, como 
chocolates e frituras, também 
são contraindicados nas horas 
que antecedem o momento de 
descanso.

Em vez disso, invista em pro-
teínas ricas em triptofano, como 
queijos magros, frango, peru ou 
peixe, que ajudam a aumentar 
os níveis de serotonina — neuro-
transmissor responsável pela re-
gulação do sono.

Também é uma excelente 
ideia investir em gorduras sau-
dáveis, como aquelas obtidas 
ao consumir nozes, castanhas, 
amêndoas e pasta de amendoim 
— nesse último caso, certifique-
se no rótulo de que o único in-
grediente é mesmo amendoim e 
passe longe das versões com açú-
car e conservantes.

4. RECOnHEÇa a HORa 
dE saiR da Cama

Sim, você leu direito! Pode pa-
recer contraditório, mas, muitas 
vezes, para dormir melhor, você 
precisa fazer exatamente isso.

Se você não consegue pegar 
no sono após 30 minutos de ten-
tativa, ficar na cama, virando de 
um lado para o outro, pensan-
do que deveria descansar, só au-
menta a ansiedade e diminui as 
chances de adormecer.

Em vez disso, levante-se e 
deixe um pouco o quarto para 

se dedicar por alguns minutos a 
uma atividade relaxante, como 
ler ou tomar um leite quente ou 
um chá. Só depois disso, mais 
tranquilo, volte para a cama.

5. EXERCiTE-sE 
REgulaRmEnTE

De acordo com a National 
Sleep Foundation, organização 
norte-americana dedicada a pes-
quisas sobre o sono, fazer exercí-
cios físicos regulares — pela ma-
nhã ou à tarde — ajuda a aliviar o 
estresse e a dormir melhor à noite.

A única recomendação é evi-
tar a prática de atividade física 3 
horas antes de ir para cama, pois 
os exercícios nesse período cau-
sam efeito contrário e o mantém 
em estado de alerta.

6. EsCOlHa um 
COlCHãO adEQuadO
Um colchão de má quali-

dade pode arruinar as suas noi-
tes de sono. Para que isso não 
aconteça, invista em um mode-
lo confortável, com densidade 
compatível com seu peso e altu-
ra. Em um colchão de casal, leve 
em conta as medidas da pessoa 
mais alta.

Antes de fechar a compra, 
verifique ainda se o tamanho não 
restringe os seus movimentos. 
Se possível, posicione o colchão 
a pelo menos 30 centímetros do 
chão para garantir uma ventila-
ção adequada.

Fonte: Americanflex.com.br

Excelente final de semana a todos!

DICAS PARA TER UMA BOA NOITE DE SONO

Dormir uma noite tranquila, sem inter-
rupções, é o que todos desejam. Além 
do desconforto físico e do mau humor 

no dia seguinte, dormir mal pode aumentar o 
risco de problemas graves de saúde, como obe-
sidade e doenças cardíacas.

No entanto, como dormir melhor e acor-
dar descansado, para mais um dia repleto de 
atividades? Embora para muitos isso pareça 
uma missão quase impossível, existem dicas 
simples, porém eficazes, que podem melhorar 
consideravelmente a qualidade do seu sono.

Agora que você aprendeu como dormir melhor e 
ganhar mais qualidade de vida no seu dia a dia, prati-
que estas dicas e tenha uma ótima noite de sono.

7. inVisTa Em um 
TRaVEssEiRO dE QualidadE

Além de um colchão de boa 
qualidade, escolher um traves-
seiro que se adapte às suas 
necessidades é fundamental 
para garantir noites de sono 
tranquilas.

Como ele funciona como 
apoio para a cabeça quando 
você está deitado, é importan-
te que o modelo escolhido não 
seja alto — e nem baixo demais 
—, evitando dores no pescoço e 
nas costas.

Se você dorme de lado, pro-
cure um modelo mais alto. As-
sim, a coluna fica corretamente 
alinhada. Já quem prefere dor-
mir de barriga para cima deve in-
vestir em um modelo mais baixo 
— para que a cabeça não fique 
alta demais.

Siga rigorosamente as ins-
truções de lavagem do produto e 
faça trocas periódicas. Evite ain-
da dormir sem travesseiro, já que 
esse hábito pode provocar des-
vios na coluna.

8. lEia um liVRO
Ler antes de dormir é uma 

excelente maneira de relaxar e 
preparar o seu corpo para o perí-
odo de descanso.

Se possível, transforme a 
atividade em um hábito. Des-
sa maneira, você passa ao seu 
cérebro a mensagem de que 
está prestes a dormir e, por 

isso, é hora de desacelerar.

9. fiQuE lOngE dO CElulaR
Sabe aquele hábito de res-

ponder só a um “último e-mail”, 
já deitado na cama, no escuro? 
Isso pode sabotar as suas chan-
ces de adormecer, pois a lumi-
nosidade da tela prejudica o seu 
descanso. Além disso, ficar co-
nectado durante muito tempo 
pode deixá-lo mais ansioso.

Ao deitar, deixe o telefone 
fora do alcance das mãos para 
evitar a tentação de checar cada 
nova mensagem ou de se distrair 
com algum joguinho — e perder 
o sono de vez. Além disso, é pos-
sível mudar a configuração de 
alerta dos aplicativos ou até dei-
xar o aparelho no silencioso. As-
sim, você garante que nada vai 
atrapalhar o seu repouso.

10. PREsTE aTEnÇãO à 
TEmPERaTuRa dO ambiEnTE

Muitas vezes, o seu sono é 
prejudicado pela temperatura 
do quarto. Ambientes frios ou 
quentes demais causam des-
conforto e o impedem de alcan-
çar o relaxamento necessário 
para o descanso.

Um estudo americano afir-
ma que para ter uma noite tran-
quila, o ideal é ter um ambiente 
bem ventilado com temperatura 
entre 15 e 20 graus.

11. EsCOlHa uma 
POsiÇãO adEQuada

A maneira como você dor-
me impacta consideravelmen-
te a qualidade do seu sono. Se 
possível, procure deitar-se de 
lado. Essa posição praticamen-
te não apresenta contraindi-
cações, já que deixa a coluna 
alinhada e permite uma respi-
ração tranquila.

Para um maior conforto, 
você pode colocar uma almo-
fada entre as pernas, evitando 
o atrito entre os joelhos e di-
minuindo a torção da bacia. 
Dormir de barriga para cima 
também pode ser uma óti-
ma ideia: a posição mantém o 
corpo reto e só não é indicada 
para quem ronca muito, já que 
favorece a apneia.

Se você não quer acordar 
com torcicolos e dores nas cos-
tas, evite dormir de bruços, pois 
nessa posição a coluna quase 
sempre fica desalinhada.
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BANCO 49

PCON
CAVALEIRO

GALOOSUR
RESINAPM
ISRICOTA

BETAZNUS
CARICATURAS

MAADOSA
ATRONCON

GOZADORREI
NLLIVASTA

GIGANTEFR
CURATORI

MOERMANIA
MEMORIAS

Arrecada-
ção anual
da Recei-
ta Federal

Boulogne-
(?)-Mer,
comuna
francesa

Cognome
do Clube
Atlético
Mineiro

Organiza-
ção que

gerencia a
OMS (sigla)

Material
de coroas
dentárias

Recheio
de san-
duíches
naturais

A versão
de testes

de um
software

(?) 
Dieckmann,

atriz

(?) Rónai,
colunista
do jornal
"O Globo"

"Um Certo
(?)", can-
ção de Lu-
lu Santos

Baixa a
tempe-
ratura

Interjeição
de raiva 
ou impa-
ciência

Muito
grande
(fem.)

Significa
"tudo", em

"onipo-
tente"

Pórtico de
templo

xintoísta
japonês 

"(?) de um Sargento
de Milícias",

romance de Manuel
Antônio de Almeida

"O (?) 
de Tours",
de Balzac
Triturar

Pedra de
moinhos
Hábito

estranho 

Monarca

Impedir;
proibir

Despidos

Tonelada,
em inglês

Critérios para a ação de fiscais
das Secretarias de Saúde em

bares e restaurantes 

Brinca-
lhão

Enorme

Leite
fresco

"Corpo"
da árvore

(?) Itália, antigo
nome do Palmeiras 

Antigo "papel" histó-
rico do europeu nas
Américas e África
Pronome pessoal Sim (pop.) Rompimentos

Nobre
medieval

Designação do
vilarejo de Alter do

Chão (PA)

Maranhão
(sigla)

Desenhos
típicos de

Ique e
Chico

Caruso

3/sur — ton. 4/beta — tori. 6/resina. 15/caribe amazônico.

EsPaÇO gOuRmET
SaNdUíChe de CaRNe deSfiada

ingREdiEnTEs
500 gramas de acém bovino cortado em cubos
1 cebola picada
2 tomates grandes e maduros
Meio pimentão verde
Meia xícara de molho de tomate
pimenta-do-reino a gosto
2 colheres de sopa de vinagre
3 colheres de sopa de azeite
sal e pimenta a gosto

mOdO dE PREPaRO 
Em uma panela de pressão, coloque o azeite e, quando 
estiver quente, coloque os cubos de carne. Junte a cebola, 
os tomates e os pimentões todos cortados em tiras. Em 
seguida, despeje o molho de tomate e o vinagre. Tempere 
com sal e pimenta a gosto. Tampe a panela de leve para 
cozinhar por aproximadamente quarenta minutos, para 
que a carne fique bem macia. Passado esse tempo, abra 
a panela e retire a carne. Com ajuda de um garfo desfie 
toda a carne. Volte a carne para a panela e deixe cozinhar 
mais um pouco com o molho. Se precisar, acrescente um 
copo de água e deixe ferver bem. Sirva com pão francês.

Confesso que muitas ve-
zes me pergunto se ainda há 
algo que possa ser inventado 
na moda. E muitas vezes sou 
surpreendida, nem tanto pelas 
invenções, mas pelas reinven-
ções. Felizmente existem mui-
tas peças esperando para sofre-
rem releituras ou até misturas 
com outras peças, como o caso 
das shackets.

Muitas tendências hoje 
em dia vêm das ruas, do famo-
so streetstyle. E como a mode-
lagem oversized (aquela que 
parece que estamos usando 
peças dois tamanhos maiores 
que deveríamos) está muito em 
alta, muitas pessoas começa-
ram a usar camisas neste esti-
lo, bem largas. Os profissionais 
de moda, que não são bobos 
nem nada, perceberam isso e 
criaram uma mistura de cami-
sa com jaqueta, por isso o nome 
é shacket, a junção de shirt (ca-
misa) e jacket (jaqueta). Todos 
conhecemos a tradicional mo-
delagem de camisa, com a gola, 
os botões frontais, talvez algum 
bolso no peito e os punhos.

Shackets, a mistura de jaquetas com camisas

A diferença é que as cami-
sas são mais justas ao corpo e 
em tecidos finos de algodão, 
geralmente para serem usa-
das sozinhas ou por baixo 
de alguma outra peça. A re-
leitura feita nas shackets foi 
pegar exatamente a mesma 
modelagem, mas deixando 
no shape das jaquetas, mais 
oversized e mudando os te-
cidos para opções mais estru-
turadas.

É possível encontrar sha-
ckets de sarja, daquele mate-
rial sintético que imita o cou-
ro, de tweed, de lã, de flanela e 
outras opções, mas tenho vis-
to principalmente em jeans. 

Não tem segredo para 
combinar uma shacket, é só 
usá-la como se usaria qual-
quer outra jaqueta. E ela não 
poderia ter vindo em melhor 
hora, já que o estilo confortá-
vel é o que os consumidores 
mais estão procurando atual-
mente. Mas essa é uma peça 
que não é indicada para lo-
cais ou ocasiões mais formais, 
porque passa um ar mais ca-
sual mesmo sendo uma relei-
tura da camisa – que é uma 
peça formal – pois o shape 
oversized acaba quebrando 
totalmente a formalidade e 
remete muito mais às jaque-
tas de dia a dia.
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vip@jornalolider.com.br 

O grupo Wh Comunicações parabeniza a colaboradora 
Neiva Seelig, que completa mais um ano de vida neste 
dia 1º. Muitas felicidades. 

Quem completou mais um ano 
de vida no último dia 28 foi Delvir 
Gheno. Parabéns, muitas felicidades, 
que esta data possa se repetir muito 
e muitos anos. 

Dieizy, que Deus, em sua infinita bondade, lhe 
dê tudo de bom que você merece. Que você 
tenha muita alegria, paz, saúde e felicidade. 
Parabéns pelo aniversário hoje (29). 
homenagem de sua família e amigos. 

O amor tudo suporta e tudo supera, são 66 
anos de casamento. Parabéns, ivo Jose 

Werlang e Mirace Werlang por essa união e 
exemplo de cumplicidade e amor.homenagem 

de seus cinco filhos e da neta Maira Giaretta. 

Carol, que nesta nova etapa você se 
mantenha firme e consiga realizar todos os 
teus sonhos. Continue sendo essa pessoa 
batalhadora, que busca e corre atrás dos 
desejos e vontades. Felicidades! 

a família deseja os parabéns para Bruna (28) e Julia (31). Parabéns por 
completarem mais um ano de vida e por alegrarem a família, que Deus continue 

abençoando e guiando vocês sempre. 
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VIDA E
EsPIRITuALIDADE

Os QuaTRO COmPROmissOs — 
nãO lEVE nada PaRa 

O ladO PEssOal 

Este talvez seja um dos compromissos mais difíceis. 

Você já pensou quantas vezes levou alguma situação 

para o lado pessoal? E ficou com raiva, ressentido, criou 

até inimizades por conta disso? Com certeza você deve 

estar aí parado, pensando e refletindo e vai concordar 

comigo que foram muitas vezes. 

Mas vamos entender melhor esta questão, se eu te 

encontrar no meio da rua e te chamar de “estúpido”, sem 

conhecê-lo, então não estou falando de você, estou fa-

lando de mim, mas se você levar para o lado pessoal, tal-

vez você realmente acredite que é estúpido. 

Você leva para o lado pessoal porque concorda com o 

que está sendo dito. O fato é que cometemos a presunção 

de achar que tudo é sobre nós. Eu, sempre eu, tudo eu!

Mas prestem atenção, nada do que os outros fazem 

é motivado por você. É por causa deles mesmos. Todas 

as pessoas vivem em seu próprio sonho, em sua pró-

pria mente; estão num mundo completamente dife-

rente daquele no qual vivemos. Quando levamos algo 

para o lado pessoal, presumimos que os outros sabem 

o que está em nosso mundo – aquilo que tentamos im-

por ao mundo deles. 

Vejam este compromisso, como ele é importante. Ele 

ajuda a quebrar muitos hábitos e rotinas que causam so-

frimentos desnecessários. A dica é, escreva este compro-

misso num papel e coloque-o na geladeira para lembrar 

você todo o tempo: não leve nada para o lado pessoal. 

Se você mantém esse compromisso, pode viajar ao 

redor do mundo com o coração completamente aberto e 

ninguém será capaz de lhe fazer mal. Pode dizer “eu amo 

você” sem medo de ser ridículo ou rejeitado. Você apren-

de a pedir realmente o que precisa. Pode dizer sim ou 

não – qualquer que seja sua escolha – sem culpa ou auto 

julgamento. Pode escolher sempre seguir seu coração. 

Para relembrar, o primeiro compromisso é: seja im-

pecável com sua palavra. E agora o nosso novo desafio é: 

não leve nada para o lado pessoal. 

Gostaria que todos conseguissem manter esses com-

promissos, tenham certeza, os benefícios são enormes. 

Desejo a todos um ótimo final de semana e até sema-

na que vem com mais um super compromisso. 

Atendimento 
On-line
          dr.deny.alfano
  
       (49) 9.8895-5231

Para crescer 
precisa mudar;
para mudar 

precisa se conhecer;
para se conhecer 
precisa coragem

-
isso é terapia 

bEnEfiCEnTE Metade do valor arrecadado será utilizado na 
revitalização da escola da Linha Consoladora 

lEO Clube fará brechó 
solidário no próximo sábado
Diana Heinz

Com o objetivo de ar-
recadar recursos para re-
vitalizar a escola da Linha 
Consoladora, o LEO Clube 
Maravilha fará no sábado (5) 
um brechó solidário. O lu-
cro arrecadado também será 
parcialmente destinado ao 
caixa da entidade, que reali-
za inúmeras campanhas no 
município.

O evento terá a terceira 
edição promovida na sede do 
Clube, localizada na Aveni-
da Presidente Kennedy, das 
9h às 16h. Serão comerciali-
zadas peças femininas, mas-
culinas e infantis, novas e 
usadas, de R$ 5 a R$ 30. “Te-

remos casacos, calças, blu-
sas, calçados, vestidos e mui-
tos outros itens a disposição 
da comunidade por um va-
lor acessível”, disse a comis-
são da campanha. 

Por conta da pandemia 
não haverá provador duran-
te o evento. O clube exigirá 
a utilização de máscara e ál-
cool 70% e irá respeitar o dis-
tanciamento através do con-
trole da entrada de pessoas. 
“Essa é uma forma de tro-
ca com a comunidade que 
pode comprar as peças e 
ainda auxiliar a nossa cau-
sa. Metade do lucro ire-
mos destinar a revitaliza-
ção necessária da escola”, 
explicam. Evento será na sede da entidade das 9h às 16h

Divulgação

Diana Heinz

A madrugada gelada de 
quarta-feira (26) registrou tem-
peratura negativa em Maravi-
lha, conforme o meteorologista 
Piter Scheurer. A semana ini-
ciou com temperaturas baixas 
e registrou dois dias de gran-
de presença de geada. Em nível 
de Estado, estações meteoro-
lógicas do Parque de Exposi-
ções de Urupema registraram 
5,7°C negativos, superando os 
-5,4°C na madrugada do dia 28 

registro da geada na Linha São Paulo, interior do município

fRiO
maravilha registra temperatura mais 
baixa de 2021

de abril, também em Urupe-
ma. Por enquanto, a tempera-
tura foi a mais baixa registrada 

neste ano, em Santa Catarina.
Moradores de Maravi-

lha enviaram fotos da geada 

ao Grupo WH Comunicações. 
As imagens mostram paisa-
gens típicas de inverno na re-
gião. Um dos registros feito na 
Linha São Paulo, utilizado nes-
ta matéria, o acúmulo de gelo 
deixou o pasto de cor mais cla-
ra. A previsão do tempo mos-
tra que amanhã (30) o frio vol-
ta a aparecer graças à presença 
de uma massa de ar seco e frio.  
O dia será de tempo firme com 
sol e poucas nuvens. Na se-
gunda-feira (31) a possibilida-
de é de geada ao amanhecer. 

Divulgação
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Terá inicio na quarta-fei-
ra (2) as aulas da Escola Têx-
til de Maravilha. A inciativa 
é uma parceria entre a pre-
feitura e o Núcleo do Vestu-
ário ligado à Associação Em-
presarial e a qualificação 
será realizada no Ateliê Mu-
nicipal de Costura. As inscri-
ções podem ser feitas através 
de um link disponível no site 
da prefeitura e as aulas são 
gratuitas. O projeto é finan-
ciado pelo município atra-
vés do repasse de recursos 
do programa Empreender. O 
primeiro curso é de opera-
dor têxtil e será ministrado 
pela instrutora Rosimar Fa-
rias com duração de três me-
ses nas quartas e quintas-fei-
ras das 18h às 22h.

O objetivo do projeto é 
preparar pessoas com qua-
lificação profissional para 
o setor têxtil do município 
que registra falta de mão de 
obra qualificada e necessi-
ta de trabalhadores. “É um 

QualifiCaÇãO Projeto financiado pelo município tem o objetivo de 
preparar pessoas com qualificação profissional

Escola Têxtil começa 
atividades nesta semana 

Primeiro curso é de operador têxtil e será ministrado pela instrutora rosimar Farias

dos setores que se destaca 
na economia de Maravilha 
e queremos aproximar tra-
balhadores destas vagas que 
estão abertas”, disse o prefei-
to Sandro Donati. O prefeito 
também lembrou que a cria-
ção da escola têxtil foi uma 
sugestão da  Associação Em-

presarial para a Agenda de 
Desenvolvimento de Mara-
vilha. O município já atua no 
setor de formação em costu-
ra básica no Ateliê Municipal 
de Costura ofertando cursos 
através da Secretaria de As-
sistência Social com aulas 
ministradas pela professo-

ra Scharlene Graef. As matrí-
culas também estão abertas 
para o Ateliê Municipal e po-
dem ser feitas diretamente 
no local que fica na Aveni-
da Sul Brasil, 1048. Interes-
sados podem fazer a inscri-
ção também pelo whatsapp 
49 9 8902 7285.

A coordenadora do Nú-
cleo do Vestuário, Michelli 
Pott destaca que Santa Cata-
rina tornou-se líder na pro-
dução têxtil no Brasil e em 
Maravilha o setor tem bastan-
te representatividade. “Uma 
das realidades das empresas 
nucleadas é a falta de mão 
de obra qualificada e para 
isso, em parceria com a pre-
feitura, iremos iniciar as au-
las de operador têxtil para 
indústria através da Escola 
Têxtil. Estamos muito feli-
zes com essa possibilidade e 
temos certeza que teremos 
êxito na parceria e na pre-
paração de mão de obra”, 
disse Michelli. 
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O Corpo de Bombeiros 
atende com frequência aci-
dentes com motociclistas 
em Maravilha. Uma obser-
vação que chama a atenção 
é a frase: “O capacete sol-
tou na hora do acidente”. 
Com a saída do capacete, 
várias lesões graves na ca-
beça são constatadas pela 
equipe nas ocorrências. 

De acordo com o capi-
tão Michael Magrini, co-
mandante do Corpo de 
Bombeiros de Maravilha, o 
capacete é um item de se-
gurança e protege de pan-
cadas e ferimentos gra-
ves. Em muitos casos, os 
motociclistas não pren-
dem o equipamento, que 
acaba saindo facilmente 
da cabeça. O capitão aler-

Capitão Magrini afirma que todos precisam observar o capacete em relação ao 
tamanho da cabeça
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ta para a presilha e o vo-
lume do capacete, que 
deve ser ideal para o ta-
manho da cabeça do ocu-
pante da motocicleta. 

Ainda no cenário da se-
gurança, o Corpo de Bom-
beiros constata ferimentos 
em ciclistas, que aca-
bam não usando ou des-
cuidando com o capace-
te e outros equipamentos. 

Além do trânsito de 
motocicletas, o capi-
tão Magrini pede aten-
ção, também, para a se-
gurança dos ciclistas que 
percorrem a região com 
frequência. Ele obser-
va que o capacete é fun-
damental e todos os 
itens de segurança pre-
cisam ser observados.

sEguRanÇa

Com alto número de feridos na cabeça, 
bombeiros observa uso correto do capacete

O governo de Santa Catari-
na entregou à Assembleia Le-
gislativa de SC (Alesc) duas 
Medidas Provisórias (MPs) 
para criar programas de socor-
ro a micro e pequenas empre-
sas e a famílias mais pobres du-
rante a pandemia. As MPs 236 
- que garante R$ 250 milhões 
para subsidiar juros de opera-
ções de crédito do Badesc e do 
BRDE, e 240, que cria uma au-
xílio mensal de R$ 300 para fa-
mílias em vulnerabilidade e 
para quem foi demitido de al-
guns setores - estão em tra-
mitação na Casa, mas sem te-
rem os efeitos na prática. 

A situação criou um im-
bróglio político. Nesta sema-
na, a Comissão de Finanças 
e Tributação da Alesc anali-
sou, mas não votou a MP 236. 
Ficou acertada para a próxi-
ma segunda-feira (31) uma 
conversa sobre os pormeno-
res do projeto. Durante a reu-
nião, os deputados citaram que 
avançar na discussão da maté-
ria não atrasaria o benefício já 
que trata de uma MP, que tem 
força de lei já na sua edição e, 
portanto, já estaria valendo. 

No entanto, o governo es-
pera a aprovação da Alesc para 
iniciar o programa. A Agên-
cia de Fomento de SC (Ba-
desc), que será um dos opera-
dores do projeto, por exemplo, 

aguarda um decreto que re-
gulamente a Medida Provisó-
ria pela Secretaria de Estado da 
Fazenda (SEF). A pasta infor-
mou que aguarda a aprovação 
no Parlamento e sinalizou que 
não haverá decreto enquan-
to não houver votação na Casa. 
O texto foi assinado pelo gover-
nador Carlos Moisés da Silva 
em 29 de março, antes do afas-
tamento do cargo, e até ago-
ra nenhum empréstimo saiu.  

Situação semelhante é a 
do auxílio emergencial. O pró-
prio governador anunciou 
que a medida estava em estu-
do em 25 de março, mas o tex-
to só foi publicado em 6 de 
maio, pela então governado-
ra interina Daniela Reinehr. A 
Medida Provisória não agra-
dou Moisés, que enviou uma 
emenda ao texto nesta semana.

Procurada, a Casa Civil do 
governo do Estado afirmou que 
os pagamentos serão respon-
sabilidade da Secretaria de De-
senvolvimento Social (SDS) 
por meio dos Centros de Re-
ferência de Assistência Social 
(Cras), mas o dinheiro só libe-
rado após a aprovação pela As-
sembleia. A MP ainda precisa 
ter sua admissibilidade apro-
vada antes de iniciar a trami-
tação nas comissões temáti-
cas, de Constituição e Justiça 
e de Finanças e Tributação.

EsTadO
sem acerto político, 
auxílios do governo não 
têm data para começar

MP ainda precisa ter sua admissibilidade aprovada antes de iniciar a tramitação
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dia da COsTuREiRa Com apenas dois instrumentos as profissionais conseguem produzir peças incríveis

COsTuRaR: uma rotina que envolve 
muita paixão pela profissão

FranCiele BorGes

Anualmente o Dia da Costureira é cele-
brado no dia 25 de maio. As costureiras são 
mestras na linha e agulha e, com apenas es-
ses dois instrumentos, conseguem produzir 
peças incríveis. As profissionais sabem usar 
máquinas variadas, dominam técnicas de 
costura, interpretam croquis e mostram paci-
ência, criatividade e empatia. 

Em homenagem a essas trabalhadoras, 
que passam a vida em cima da máquina de 
costura, escolhemos Scharlene Daiani Gre-
ff para contar sua trajetória como costureira. 
Ela ressalta que o gosto pela profissão teve iní-
cio na sua infância, pois as duas avós costura-
vam e sua mãe ganhou uma máquina de cos-
tura logo que casou, então sempre via a mãe 
na máquina e achava o máximo. “Saber cos-
turar é muito bom, sempre temos aquela peça 
em casa para fazer um ajuste ou alguma refor-
ma, otimiza nosso tempo e nos dá oportuni-
dade de desenvolver a criatividade”, destacou. 

Scharlene aprendeu a costurar quando 
era adolescente, pois fazia os ajustes das suas 
roupas. Desmontava as peças e remontava. 
“Gostava de costurar. Mas não imaginei que 
trabalharia com isso. Foi quando em 2003 sou-
be do Curso Superior em Tecnologia em Pro-
dução do Vestuário, e acabou despertando em 
mim a vontade de aprender mais”, frisou ela. 

O objetivo da faculdade era preencher a 
demanda das empresas em Maravilha, nos 
cargos de desenvolvimento de coleção e con-

trole de produção, Scharlene sempre me des-
tacou na costura e modelagem.  Ela estudou 
na segunda turma, e quando foi a campo já 
não havia mais vaga, então, cadastrou seu 
currículo em vários sites. 

Em 2010 finalizou a pós graduação em 
Design de Moda e foi chamada para traba-
lhar em Mondai e depois em Serra alta, onde 
atuou em todo o processo de desenvolvimen-
to de uma coleção, passando pela modela-
gem, manual e informatizada no programa 
Audaces e construção da peça piloto (pri-
meira peça confeccionada da coleção que vai 
para aprovação). 

Ela disse que a vontade de voltar para 
Maravilha era mais forte e acabou voltando 
onde empreendeu com a loja Scharmix, com 
a venda de acessórios femininos e mais tar-
de ampliou a loja e começou a vender tecidos 
e aviamentos. “Antes de abrir a loja eu já al-
mejava dar aulas de costura. Na loja já tinha 
minhas máquinas e ensinei minhas funcio-
nárias na época. Neste meio tempo teve um 
teste seletivo para atuar como professora de 
Corte e Costura no Sesc em São Miguel do 
Oeste, fiz o teste em fevereiro de 2015 e ini-
ciei minha carreira como professora de cos-
tura por lá”, lembrou. 

Desde 2015 Scharlene atua como profes-
sora de Costura e Artesanato pela Prefeitura 
Municipal de Maravilha. Iniciou como pro-
fessora de Artesanato, onde se dedicou a uma 
faculdade de Artes Visuais concluindo com a 
pós em Arte e Educação. E depois conseguiu 

uma vaga através do teste seletivo para atu-
ar com o Corte e Costura, onde está até hoje 
no Ateliê Municipal de Costura e Artesanato. 

Quando questionada sobre os principais 
desafios da profissão ela enfatizou que em 
primeiro lugar ama a costura e ama ensinar. 
“Ser professora de costura exige técnica para 
identificar no aluno as dificuldades e desen-
volver atividades que desenvolvam a prática 
naquilo que é preciso. A paciência é funda-
mental para dar a ele o tempo de aprendiza-
gem. A costura, para alguns parece ser muito 
simples, como para outros é algo desafiador. 
Para o aluno é importante ter paciência e per-
sistência para seguir em frente e aprender a 
costurar. Eu sempre digo que tudo pode ser 
aprendido, basta se dedicar, se comprometer, 
se desafiar que consegue”, enfatizou. 

A profissional disse que a costura é uma 
profissão muito digna e que merece todo o 
respeito. “Se fosse tão fácil aprender a costu-
rar qualquer um faria. E aquelas que apren-
dem a costurar, jamais ficam sem emprego. 
Temos aqui em Maravilha muitas empresas 
no ramo da confecção”, destacou. Empre-
sas que precisam de profissionais da costura 
de qualidade, por isso um curso de costura 
é indispensável para acelerar o aprendiza-
do. E se a pessoa tiver condições e interesse 
em adquirir as máquinas, pode fazer parce-
ria com essas empresas e costurar no con-
forto de sua casa (como facção de costura) 
no tempo que tiver disponível, fazendo o seu 
próprio salário.

cURSO DE cOSTURA
O curso de costura é oferecido pelo Cras, 
por meio da Secretaria de assistência 
Social de Maravilha, de forma gratuita. 
O principal objetivo do curso é geração 
de emprego e renda, para preencher 
a demanda das vagas de costura das 
empresas de confecção do município.  
atualmente tem um laboratório com 20 
máquinas de costura, sendo elas: 12 
máquinas retas, cinco overloques, duas 
galoneiras e uma caseadeira. O curso é 
oferecido nas segundas e terças-feiras 
no período de manhã das 7h30 às 10h, 
tarde – 13h às 15h30 e a noite – 18h30 
às 21h. São 100 horas de curso com 
direito a certificado.
as inscrições são feitas com Scharlene 
Daiani Greff, nas segundas e terças-
feiras, no ateliê Municipal de Corte 
e Costura localizado na avenida Sul 
Brasil. Com a pandemia do Covid-19, 
está se trabalhando com turmas 
reduzidas, seguindo todos os protocolos 
de segurança como distanciamento 
e o uso de álcool em gel. Para quem 
tem interesse em entrar neste mundo 
da costura ou artesanato pode estar 
seguindo a @scharmixcosturaearte onde 
posta sempre algumas dicas.

Scharlene atualmente é professora do curso de Corte e Costura e é apaixonada pela área que escolheu exercer. Ela convida todos que tem interesse em aprender para participar da capacitação
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Cleiton C. Ferrasso

Estão abertas as inscri-
ções para a admissão de vo-
luntários ao serviço de agente 
temporário de serviço admi-
nistrativo do Corpo de Bom-
beiros Militar de Santa Cata-
rina (CBMSC). A inscrição é 
feita on-line no site da insti-
tuição até o dia 7 de junho. 

O Serviço dos Agen-
tes Temporários de Servi-
ço Administrativo é de na-
tureza profissionalizante, e 
tem por finalidade a execu-
ção de atividades adminis-
trativas internas das Orga-
nizações Bombeiro Militar 

(OBM). A prestação deste 
serviço não gera vínculo em-
pregatício, nem obrigação 
de natureza trabalhista, pre-
videnciária ou afim, nos ter-
mos do parágrafo 2º do ar-
tigo 6º da Lei nº 10.029/00.

Vagas
São 190 vagas, para 

ambos os sexos, confor-
me necessidade do CB-
MSC, além de 10 vagas 
destinadas para pessoas 
com deficiência (PCD).

cidades com vagas 
disponíveis:

Araranguá (2); Balneário 

Camboriú (14 + 1 PCD); Bar-
ra Velha (1); Blumenau (8); 
Canoinhas (7); Chapecó (7); 
Criciúma (8 + 1 PCD); Curiti-
banos (7); Dionísio Cerquei-
ra (1); Florianópolis (50 + 3 
PCD); Herval D’Oeste (1); Ita-
jaí (15 + 1 PCD); Joaçaba (8); 
Lages (7); Maravilha (1); Rio 
do Sul (8 + 1 PCD); São Ben-
to do Sul (7); São Louren-
ço do Oeste (2); São Miguel 
do Oeste (18 + 1 PCD); Tu-
barão (8 + 1 PCD); Xanxe-
rê (8 + 1 PCD); Xaxim (2).

Requisitos:
- Ser brasileiro, ter no 

mínimo 18 anos comple-

tos e máximo 22 até o últi-
mo dia de inscrição. Ter con-
cluído o ensino médio, estar 
classificado, com base na 
nota do Enem, entre o nú-
mero de vagas oferecidas.

- Ter boa saúde avaliada 
em inspeção de saúde espe-
cífica, não ter antecedentes 
criminais e não ser conside-
rado inapto na avaliação de 
conduta social, reputação e 
idoneidade realizada pelo 
Corpo de Bombeiros Mili-
tar de Santa Catarina, du-
rante a investigação social.

- Estar comprovada-
mente desempregado (a) no 
ato da assinatura do con-

trato. Estar em dia com 
as obrigações eleitorais.

- Se candidato do sexo 
masculino, estar den-
tre aqueles que excederem 
às necessidades de incor-
poração das Forças Arma-
das ou que delas já tenham 
sido desincorporados.

O processo seletivo 
passará por cinco 
fases, sendo elas:
- Inscrição no Pro-

cesso Seletivo;
- classificação, por 

meio de nota do Enem, 
de caráter classificató-
rio e eliminatório;

- investigação social, de 
caráter apenas eliminatório;

- inspeção de saúde 
(médico e odontológico), de 
caráter apenas eliminatório;

- conferência de do-
cumentos necessários 
para admissão no servi-
ço temporário, de cará-
ter apenas eliminatório.

Antes de se candida-
tar, é obrigatório que o can-
didato leia completamente 
o edital. Em caso de dúvi-
das: de segunda a sexta-fei-
ra, das 13h às 18h, pelo do 
telefone (48) 3665-8425, ou 
através do e-mail proces-
soseletivo@cbm.sc.gov.br.

OPORTunidadE
Corpo de bombeiros militar abre inscrições para agentes 
temporários no setor administrativo

Na última semana o presi-
dente da Assembleia Legislati-
va de Santa Catarina (Alesc), de-
putado Mauro de Nadal (MDB) 
fez a entrega das emendas im-
positivas, após fazer a entrega 
das novas viaturas para a Polí-
cia Militar para mais de 60 mu-
nicípios. Desta vez, foi entregue 
mais de R$ 1 milhão em recur-
sos, para a educação e agricultu-
ra. Com compromissos até on-
tem (28), De Nadal iniciou o seu 
roteiro no mesmo dia, a tarde, 
com a primeira visita em Arvo-
redo, e destinou R$ 250 mil para 
a educação. Neste caso, o valor 
será usado para a revitalização 
em torno da escola municipal.

Itá foi contemplado com R$ 

inVEsTimEnTO Recursos foram destinados para a educação e agricultura 
através do deputado Mauro de Nadal

municípios recebem mais de 
R$ 1 milhão em emendas 

Bom Jesus do Oeste foi contemplado com r$ 250 mil

150 mil e Arabutã com R$ 152. 
Os valores também serão usa-
dos na educação. Em Itá, será 
para aquisição de equipamentos 
eletrônicos e digitais nas salas de 
aula. Também foi entregue uma 

emenda no valor de R$ 250 mil 
para o município de Bom Jesus 
do Oeste. O recurso será utilizado 
para a reforma da escola munici-
pal. Em Palma Sola, o deputado 
destinou também uma emenda 

de R$ 250 mil, para aquisição de 
uma retroescavadeira.

Somando os valores, foi 
destinado R 1,052 milhões. 
“São recursos que irão auxi-
liar e muito na educação e 
agricultura dos municípios. 
Sabemos que as emendas fa-
zem toda a diferença, por isso, 
precisamos estar sempre pre-
sentes com as lideranças”, des-
taca o presidente da Alesc. “Os 
domingos eram reservados 
para as festas nas comunidade, 
e devido à pandemia, agora fi-
camos em casa, com as nossas 
famílias. Quando tudo isso pas-
sar, voltaremos a frequentar as 
festas no interior, estar junto ao 
povo”, finaliza o deputado. 
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As escolas da rede estadu-
al e as Coordenadorias Regio-
nais de Educação (CREs) recebe-
ram 479 televisores com suporte, 
239 notebooks e 97 estações de 
trabalho avançadas. O investi-
mento de R$ 2,8 milhões da Se-
cretaria de Estado da Educação 
(SED) irá melhorar os equipa-
mentos usados pelos profissio-
nais da educação, tornando o tra-
balho mais eficiente e tecnológico. 

A entrega de televisores foi re-
alizada em 443 escolas da rede es-
tadual, que podem usar o aparelho 
em salas de aula ou laborató-
rios de tecnologia para desenvol-
ver novas atividades pedagógicas 

e facilitar o aprendizado dos alu-
nos. A distribuição ocorreu de for-
ma proporcional entre as regiões, 
com ao menos um aparelho sen-
do entregue para cada uma das 
36 coordenadorias regionais.

Já os notebooks foram enca-
minhados para 236 escolas da rede 
e serão usados pelos gestores e di-
retores como suporte aos serviços 
administrativos. Já as estações de 
trabalho, que são computadores 
com peças e processadores mais 
modernos, foram distribuídas entre 
as 36 coordenadorias regionais do 
estado como uma forma de apoio 
para aperfeiçoar a gestão adminis-
trativa e a organização de dados.

EduCaÇãO 
Escolas estaduais recebem 
televisores e notebooks

Distribuição ocorreu de forma proporcional entre todas as regiões
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MUNICípIOS

Com o intuito de plane-
jar ações para o enfrentamen-
to da estiagem o prefeito de 
Bom Jesus do Oeste, Airton Rei-
nehr, juntamente com a equipe 
da Defesa Civil, estiveram reu-
nidos na última semana. Con-
forme o coordenador da De-
fesa Civil, Vilmar Lubenow, a 
situação é preocupante, pois 
nos últimos três meses o re-
gistro foi de apenas 113mm 
de chuvas, sendo que a mé-
dia mensal seria de 140mm.

Entre os assuntos debatidos 
esteve a escassez de água, que 
atinge inúmeras famílias do pe-

Teve início na últi-
ma semana as aulas de 
gaita em São Miguel da 
Boa Vista. As aulas ocor-
rem no Centro Educacio-
nal Municipal Professo-
ra Herminda Ivanir Ferraz, 

conforme cronograma or-
ganizado pelo profes-
sor Rodrigo Dall Agnol. 
Ele frisa que todos os cui-
dados para evitar conta-
minação da covid-19 es-
tão sendo tomados.

sãO miguEl da bOa VisTa

iRaCEminHa

município oferece 
aulas de gaita

Curso de protetores 
ambientais é oferecido

rodrigo Dall agnol está ministrando o curso
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bOm JEsus dO OEsTE

mElHORias

Prefeito e defesa Civil estudam ações para 
amenizar a estiagem dos últimos meses

Cunha Porã é contemplada com emenda para asfalto

Encontro ocorreu no gabinete do prefeito na última semana

rímetro urbano e rural do mu-
nicípio nesse período de poucas 
chuvas. Segundo o prefeito, a 
administração tem feito um tra-
balho diferenciado com ações 
preventivas nas comunida-

des rurais, voltado à proteção e 
abertura de fontes, perfuração de 
um poço artesiano no perímetro 
urbano e abertura e limpeza de 
bebedouros. “Estas ações desen-
volvidas ao longo do tempo aju-
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dam a amenizar os problemas 
de falta de água, mas colocam o 
município em situação de aler-
ta, pois até o final de setembro 
não há previsão de um grande 
volume de chuvas”, enfatizou. 

Referente ao poço perfu-
rado a administração está co-
brando da Casan agilidade no 
processo de instalação e dis-
tribuição da água para a po-
pulação. “Pedimos que a po-
pulação economize água o 
máximo possível. Contamos 
com a compreensão e colabo-
ração de todos neste momen-
to difícil de estiagem”, finalizou.

A deputada Marlene Fen-
gler (PSD) visitou o município 
de Cunha Porã no último dia 
20, onde esteve reunida com 
a prefeita, Luzia Vacarin, vice, 
Rafael Augusto Böer, vereado-
ra Deisi Kempfer, presidente 
do Legislativo, Neodir Grade, 
e demais vereadores. Na opor-
tunidade a deputada apresen-
tou uma emenda direcionada 
para o município, solicitada 
por Deisi, no valor de R$ 150 
mil para obra de asfaltamen-
to no Bairro Colina Verde.

Marlene frisou a im-
portância e a força da re-
gião, independente do par-

tido. A prefeita agradeceu a 
deputada e ressaltou a im-

portância de mais uma con-
quista para o município. 

Prefeita, vice e vereadores acompanharam o ato de entrega
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As inscrições para o con-
curso de Escolha das So-
beranas 2021 de Bom Jesus 
do Oeste podem ser feitas 
até segunda-feira (31). Po-
dem participar do concur-
so adolescentes de 16 a 19 
anos, que estão interessa-
das em representar a bele-

za e a cultura do município. 
A ficha de inscrição, o 

regulamento do concur-
so e seus anexos poderão 
ser retirados no Departa-
mento de Cultura ou pelo 
site do município. A esco-
lha vai ocorrer no dia 17 de 
julho, de forma on-line. 

bOm JEsus dO OEsTE
Escolha das soberanas 
será dia 17 de julho

Teve início no último 
dia 18, a turma de Proteto-
res Ambientais em Irace-
minha. O programa é rea-
lizado pela Polícia Militar 
Ambiental de Santa Cata-
rina em parceria com o Si-
coob Credial. O objetivo do 
programa é o desenvolvi-

mento intelectual dos jo-
vens, por meio da educa-
ção ambiental. O curso é 
gratuito e terá uma dura-
ção de 180 a 200 horas e 
as aulas seguirão o decre-
to com relação as deter-
minações de prevenção a 
pandemia de Covid-19. 

aulas e técnicas farão parte da capacitação
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imunizaÇãO Mais de um ano após o início da pandemia, município ainda 
não registrou óbito em razão da covid-19

flor do sertão já recebeu quase 
mil doses da vacina da Covid-19

Um novo relatório da va-
cinação contra a covid-19 foi 
divulgado pela Secretaria 
de Saúde de Flor do Sertão 
nesta semana. Desde a pri-
meira remessa, em 19 de ja-
neiro, quando o município 
recebeu apenas 12 doses do 
imunizante, já foram recebi-
das 22 remessas, totalizando 
969 doses. 

Seguindo o cronograma 
de vacinação do Ministério da 
Saúde, que normatiza quais 
são os grupos prioritários, 
453 florsertanenses já rece-
beram pelo menos uma dose 
do imunizante. 

No momento estão sen-
do vacinados os pacientes que 

fazem uso de algum medica-
mento para hipertensão. Vale 

lembrar que o intervalo entre 
a 1ª e a 2ª dose é diferente, de-
pendendo da vacina: 21 a 28 
dias para a CoronaVac e três 
meses para a Oxford.

Flor do Sertão é um dos 
três municípios do Estado que 
ainda não registrou óbito em 
razão da covid-19. Segundo 
o prefeito, Sidnei Willinghö-
fer, isso é resultado da colabo-
ração de todos os envolvidos. 
“Temos uma ótima equipe de 
profissionais na área da saú-
de, com suporte estratégico 
da Administração e boa cola-
boração da comunidade flor-
sertanense”, reconhece.

Equipe vai até as residências para vacinar os idosos

Divulgação
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COOPERaÇãO Valor aumenta o poder de consumo e fortalece a economia dos municípios da área de atuação da Cooperativa

mais de R$ 2 milhões já retornaram para os 
cooperados da unicred desbravadora em 2021

Mais de 390 cooperados da 
Unicred Desbravadora participa-
ram da Assembleia Geral Ordi-
nária (AGO) virtual que aconte-
ce anualmente para deliberação 
de pautas importantes. Este é 
um número recorde de público 
conectado entre as assembleias 
do Sistema Unicred, que contou 
com a eleição dos novos mem-
bros do Conselho Fiscal e a apre-
sentação do novo Diretor Execu-
tivo. “As cooperativas financeiras 
estão fazendo a diferença na vida 
de muitas pessoas. A participa-
ção efetiva e o envolvimento dos 
nossos cooperados na assembleia 
são a prova disto. Em meio a pan-
demia, atingimos a marca de 1 bi-
lhão de recursos administrados, 
mais de 13 mil cooperados e mais 
de 600 milhões de reais em cartei-
ra de crédito”, comemora o presi-
dente Marcos José Karpinski.  

Uma das pautas mais aguar-
dadas foi a aprovação do va-
lor das sobras do ano de 2020. 
A soma de R$ 1.673.070,19 já foi 
creditado na conta corrente dos 
cooperados e é um valor que au-

menta o poder de consumo e 
fortalece a economia da região 
em que a Unicred Desbravado-
ra atua. 

O QuE sãO as sObRas?
O recebimento das sobras 

é um diferencial que se aplica 
apenas nas instituições financei-
ras cooperativistas: ao aderir, o 
cooperado torna-se um sócio, e 
como tal, recebe sobras – ou seja, 
o resultado das operações gera-
das, principalmente, através das 
receitas com intermediação fi-
nanceira. As sobras são divididas 
entre os cooperados, na propor-
ção da movimentação financeira 
de cada um. Quanto mais o coo-
perado utiliza os produtos e ser-
viços da cooperativa, maior é o 
retorno que irá receber.

A soma dos valores das so-
bras e da cota capital, que teve re-
muneração de R$ 557.770,99, re-
sultam em mais de R$ 2 milhões 
que voltaram para os coopera-
dos dos municípios catarinenses 
de Chapecó, Campos Novos, Ca-
çador, Concórdia, Xanxerê, Curi-

tibanos, Joaçaba, Maravilha, La-
ges, São Joaquim, São Miguel do 
Oeste e Videira, e dos municípios 
paranaenses de Francisco Bel-
trão e Pato Branco.  

ElEiÇãO dO COnsElHO fisCal
A AGO também contou 

com a eleição dos novos mem-
bros do Conselho Fiscal. Conse-
lho Fiscal (Gestão 2021/2023): 
Osmar Tadeu do Nascimen-

to, Célio Rogério Ramos Filho, 
Paulino Granzotto. Suplentes: 
Rovani Jose Rinaldi Camargo, 
Douglas Roberto Festa e Glau-
ber de Bortoli. A Unicred Des-

bravadora é uma das seis Co-
operativas da Central Unicred 
SC/PR, que possui 74 agências 
e mais de 80 mil cooperados em 
Santa Catarina e no Paraná.

ALExANDRE FRANcO ASSUME DIRETORIA ExEcUTIvA
a Unicred Desbravadora 
está incansável no projeto 
de expansão, com agências 
mais modernas e funcionais, 
sempre mantendo a 
qualidade premium nos 
serviços ofertados. E para 
cumprir a meta de alcançar 
20 agências até 2022, 
durante a assembleia, 
alexandre Luiz Franco 
foi apresentado como o 
novo Diretor Executivo da 
Cooperativa. “Buscávamos 
um profissional com 
experiência no sistema 
financeiro cooperativo, 
com habilidades técnicas 
e humanas para conduzir 
nosso time rumo aos nossos 
objetivos. O alexandre tem 
este perfil e chega com o 
desafio de dar sequência ao 
bom trabalho que vem sendo 

feito. Estamos otimistas e 
confiantes com a escolha”, 
declarou Karpinski.  Com 
15 anos de experiência no 
cooperativismo financeiro, 
alexandre Franco chega 
ao time da Desbravadora 
para liderar projetos que 
impactam positivamente 
a vida dos colaboradores 
e cooperados. “Uma 

das minhas paixões, e 
especializações, é sobre o 
estudo do aperfeiçoamento 
profissional, e com isso 
quero trabalhar para ressaltar 
o que há de melhor dentro de 
cada um da nossa equipe, e 
assim, juntos conseguirmos 
alcançar os objetivos 
estratégicos”, planeja o novo 
Diretor Executivo.   

Novo Diretor Executivo alexandre Franco e o Presidente da Unicred Desbravadora 
Marcos José Karpinski 

No comando da aGO da Desbravadora andrey Marcon, Gerente regional , Celso Marques Menezes, vice-Presidente,  Marcos José Karpinski, Presidente,  alexandre Franco, 
Diretor Executivo e viviane almeida, Diretora administrativa

Fotos: Divulgação
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Em meio ao processo de transformação digital, o 
Sicoob adaptou o aplicativo Sicoob Moob para transmi-
tir as tradicionais assembleias aos associados e permi-
tir votações eletrônicas. "Pessoas que hesitavam em 
participar presencialmente hoje conseguem participar 
virtualmente das principais decisões da cooperativa", 
disse o diretor de Tecnologia de Informação do Sicoob, 
Antônio Vilaça Júnior. 

Rede Catarinense de 
Notícias - Recentemente, 
houve uma reunião com 
o ministro da Infraestru-
tura, Tarcísio de Freitas, 
para tentar trazer mais 
recursos para o Estado. 
Como foi o encontro?

Mario Aguiar - O im-
portante foi a união do Fó-
rum Parlamentar na busca 
por uma resposta para o 
corte que houve. Temos um 
resultado positivo que foi 
a promessa de finalizar a 
BR-285. O ministro mos-
trou a dificuldade que seu 
Ministério tem de realizar 
as obras já que o orçamento 
é de apenas R$ 5,5 bilhões 
para todo o país e para 
todos os modais, e solicitou 
que a bancada catarinense 
pudesse usar as emendas 
para rodovias. O que ficou 
claro é a incapacidade deste 
governo e dos próximos 
em atender às demandas de 

Santa Catarina. Nós motra-
mos a necessidade de ter 
um banco de projetos para 
o Estado para que possam 
sair investimentos priva-
dos. Foi uma reunião im-
portante. Esperamos que 
haja um olhar mais atento 
para Santa Catarina. 

RCN - Aqui no Estado 
tem a discussão sobre os 
recursos estaduais às BRs. 
Qual a avaliação sobre 
essa pauta?

Aguiar - Desde o início 

nós fomos favoráveis, mas 
colocamos que deveria ha-
ver uma compensação do 
governo federal, talvez pela 
redução da dívida que o Es-
tado tem com a União. Nós 
achamos o investimento 
fundamental: haverá um 
retorno muito rápido para 
a economia e recuperação 
em termos de impostos. 

RCN - A Fiesc divul-
gou uma atualização 
dos dados de confiança 
do empresário em maio. 

Houve aumento. Qual a 
razão deste otimismo?

Aguiar - O mundo todo 
vive um momento de in-
certeza por conta da pande-
mia. Certamente o espírito 
empreendedor catarinense 
garante que Santa Catarina 
tenha níveis maiores do 
que a média nacional. O 
otimismo é importante e 
reflete na intenção de inves-
tir, que é fundamental para 
o crescimento.

RCN - O senhor vê essa 
confiança acompanhan-
do a melhora e piora da 
pandemia? Como avalia o 
combate feito no Estado?

Aguiar - Eu queria fazer 
um referência ao procedi-
mento do governo de ouvir 
a sociedade sobre qual a 
melhor maneira de enfren-
tar a pandemia. O governo 
tem discutido com o setor 
produtivo. Hoje nossos 
casos ativos estão estabili-

zados, mas é um número 
preocupante. Temos que 
aumentar o controle, a 
informação para a socieda-
de, e manter os protocolos 
de segurança. A gente sabe 
que há um cansaço da po-
pulação, mas os cuidados 
devem ser mantidos. 

RCN - Na economia, o 
dólar segue alto, há uma 
alta nos juros e a inflação 
também está em patamar 
elevado. Isso preocupa o 
setor?

Aguiar - A desvaloriza-
ção do real ocorreu, mas 
começou a ter uma valori-
zação agora. Ela favorece 
muito os exportadores, mas 
as importações encare-
cem a nossa produção. 
Seria melhor uma pequena 
recuperação da moeda. Isso 
depende de uma estabilida-
de política e da aprovação 
das reformas. Da mesma 
forma, os juros foram 

colocados para evitar o 
crescimento da inflação. A 
gente tem um histórico de 
inflação bastante preocu-
pante e que trouxe grandes 
prejuízos notadamente 
para as classes menos pri-
vilegiadas. Temos que ter 
medidas de combate.

RCN - Falando em 
estabilidade política, aca-
bamos de passar por um 
processo de impeachment. 
Como o senhor viu esse 
impasse?

Aguiar - O processo 
de impeachment trouxe 
prejuízos enormes para o 
Estado. Gerou insegurança, 
houve instabilidade, houve 
troca de secretariado. Isso 
pode ter impedido inves-
timentos em Santa Cata-
rina, a vinda de empresas. 
Certamente os projetos 
não tiveram o andamento 
adequado. Felizmente esta 
questão está equacionada.

Edição - 628 | rcnonline.com.br

A RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas

Em abril a Companhia 
de Gás de Santa Catarina 
(SCGÁS) atingiu a marca 
de 16 mil residências abas-
tecidas com gás natural e 
até o final de 2021 projeta 
conectar mais 2,6 mil no-
vas unidades. A ampliação 
representa um aumento de 
16%. No ano passado, qua-
se 1,5 mil unidades foram 
conectadas. O crescimento 
é fruto do investimento 
da Companhia a fim de 

ampliar o atendimento e 
da aproximação com cons-
trutoras, que conectam 
novos apartamentos à rede 
encanada de gás. Segundo 

dados do mês de abril, 
16.136 residências em nove 
municípios catarinenses 
possuem fornecimento 
do insumo. Esse número 
representa 93,5% de todos 
os pontos de atendimento 
da SCGÁS no Estado. Até 
2025, a distribuidora pro-
jeta atender mais de 35 mil 
unidades residenciais em 
Santa Catarina. Para isso, 
serão destinados cerca de 
R$ 8,5 milhões.

RCN/ARQUIVO

ALERTA
"Nós iremos enfren-

tar momentos muito 
ruins nas próximas 
semanas, com aumento 
já percebido do número 
de casos que já estão se 
refletindo na ocupação 
de leitos de UTI Covid", 
disse o secretário de 
Estado da Saúde, André 
Motta Ribeiro. O alerta 
para uma terceira onda 
da doença já foi dado 
e preocupa técnicos da 
saúde do Estado. 
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''Esperamos um olhar mais atento para SC"
Em entrevista, presidente da Federação das Indústrias de SC (Fiesc), Mario Aguiar, fala sobre infraestrutura, pandemia, e impeachment 

Aproximação com o associado
DIVULGAÇÃO/SICOOB

Alta de 16% para o mercado residencial
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OSCAR BARBOSA
Faleceu no dia 23 de maio, em sua 
residência, aos 92 anos. Seu corpo foi velado 
na igreja assembleia de Deus de Paraíso e 
sepultado no cemitério municipal.

NELI DOCKHORN
Faleceu no dia 23 de maio, no hospital São 
Lucas de Guaraciaba, aos 93 anos. Seu corpo 
foi velado na igreja de Padre reus, em São 
José do Cedro, e sepultado no cemitério da 
comunidade.

PELENCIO PEROZZO
Faleceu no dia 24 de maio, no hospital 
regional de São Miguel do Oeste, aos 
88 anos. Seu corpo foi velado na igreja 
Católica do Bairro São Sebastião e 
sepultado no cemitério do Bairro São 
Sebastião. 

ARTEMIO CARLOTTO
Faleceu no dia 25 de maio, no hospital 
regional de São Miguel do Oeste, aos 
58 anos. Seu corpo foi velado na igreja 
Católica apostólica do Brasil Dom Milani 
e sepultado no cemitério municipal de 

Bom Jesus do Oeste. 

HOLDI KLEINJOHANN
Faleceu no dia 25 de maio, em sua 
residência, aos 61 anos. Seu corpo foi 
velado na igreja Católica do Bairro Floresta 
e sepultado no cemitério municipal de 
Maravilha.

NELSON SARGENTO
O cantor e compositor Nelson 
Sargento morreu no dia 27 
de maio, aos 96 anos, vítima 

de complicações da covid-19. 
Ele era o presidente de honra da escola de 
samba Estação Primeira de Mangueira. Entre 
os grandes sambas feitos por ele estão: 
agoniza, mas não morre; Cântico à natureza; 
Encanto da paisagem; Falso amor sincero e 
Século do samba.

SEVERINO LIMA
Faleceu no dia 27 de maio, em Jaboticaba 
(rS), aos 85 anos. Seu corpo foi velado na 
Capela Mortuária Municipal de Maravilha 
e sepultado no cemitério municipal de 
Maravilha.

PAULO MENDES DA ROCHA
O arquiteto Paulo Mendes 
da rocha morreu no dia 

23 de maio, aos 92 anos. 
Ele recebeu diversos prêmios 

internacionais, entre eles o Prêmio 
Pritzker, o mais importante da arquitetura 
mundial e considerado o Nobel da área. 
antes dele, que foi premiado em 2006, 
apenas Oscar Niemeyer, em 1988, havia 
levado. O arquiteto foi responsável por 
obras consagradas, como os projetos de 
reforma do Museu da Língua Portuguesa e 
da Pinacoteca de São Paulo. 

ANDRÉ RIBEIRO
O ex-piloto de Fórmula 
indy andré ribeiro morreu 

no dia 23 de maio, aos 
55 anos, vítima de câncer 

no intestino. Ele competiu em várias 
categorias do automobilismo até chegar 
na Fórmula indy em 1995, quando 
também conquistou sua primeira vitória 
na competição. No ano seguinte, ganhou 
outras duas corridas. O brasileiro ainda 
disputou mais duas temporadas até 
decidir se aposentar do esporte.

ERIC CARLE
O autor e ilustrador de livros 
infantis Eric Carle morreu no 
dia 23 de maio, aos 91 anos. 

Ele se tornou um dos autores 
mais vendidos do mundo, especialmente 
pelo seu livro Uma Lagarta Muito 
Comilona, lançado em 1969, que vendeu 
mais de 55 milhões de cópias. O livro 
conta a história de uma lagarta gulosa que 
come tudo que vê pela frente, inclusive as 
páginas do livro. Por meio de repetições, a 
obra ajuda a criança a memorizar os dias 
da semana e os números de 1 a 10.

JAIME LERNER
O ex-governador do Paraná, 
Jaime Lerner, morreu no 

dia 27 de maio, aos 84 anos, 
vítima de complicações de doença 

renal crônica. arquiteto de formação, 
ele foi três vezes prefeito de Curitiba e 
ficou internacionalmente conhecido pela 
implementação do sistema integrado de 
transporte público da capital paranaense, 
na década de 1970. Por duas vezes ele 
foi governador do Paraná. Teve seis livros 
publicados, a maior parte deles tratando 
sobre planejamento urbano.

HELENA CARNEIRO
Faleceu no dia 19 de maio, no hospital de 
anchieta, aos 84 anos. Seu corpo foi velado 
em sua residência e sepultado na Linha 
Camargo, em Campo Erê.

SELMA HANAUER WEBER
Faleceu no dia 19 de maio, em sua 
residência, aos 90 anos. Seu corpo foi velado 
na igreja do Bairro São Sebastião e sepultado 
no cemitério da comunidade.

ELPIDIO PEDRO GOLSALVES AZEVEDO
Faleceu no dia 20 de maio, em Nova hartz 
(rS), aos 72 anos. Seu corpo foi velado e 
sepultado em Nova hartz.

HELMA SCHAEFFER
Faleceu no dia 20 de maio, no hospital São 
Lucas de Guaraciaba, aos 90 anos. Seu 
corpo foi sepultado no cemitério municipal 
de Guaraciaba.

OLGA DE BONA BALBINOT
Faleceu no dia 22 de maio, no hospital São 
Lucas de Guaraciaba, aos 81 anos. Seu corpo 
foi velado na Casa Mortuária de Guaraciaba e 
sepultado no cemitério municipal.

ObItUÁRIO

Santa Catarina dá mais 
um importante passo para 
o enfrentamento da estia-
gem. O governador Carlos 
Moisés irá destinar R$ 100 
milhões para construção de 
cisternas, apoio aos municí-
pios e conservação de fontes 
e nascentes em todo o es-
tado. Nesta semana o Pro-
jeto de Lei foi apresenta-
do aos deputados estaduais 
na Assembleia Legislativa, 
que irão avaliar a propos-
ta. Caso aprovado, o recurso 
se somará às ações já exis-
tentes e os agricultores ca-
tarinenses terão acesso a R 

$343,5 milhões para mini-
mizar os efeitos da crise hí-
drica. “A intenção do gover-
nador Carlos Moisés é criar 
um programa para prepa-
rar as propriedades rurais 
de Santa Catarina, para que 
os agricultores possam re-
servar água e sofram o míni-
mo possível quando houver 
estiagem. Esse é um passo 
muito importante que será 
dado, e o principal: será um 
programa de Estado, que 
será perene e temos a cer-
teza de que vamos avançar 
para reduzir os efeitos da 
estiagem no estado”, afirma 

sEm CHuVa Recurso se somará às ações já existentes e os agricultores catarinenses terão acesso a R$343,5 milhões

Projeto de lei garante R$ 100 milhões 
para o combate à estiagem no Estado

Clima é favorável para a aprovação do Projeto de Lei no parlamento

o secretário da Agricultura, 
Altair Silva.

O Projeto de Lei prevê 
o repasse de recursos para 

a Secretaria de Estado da 
Agricultura, da Pesca e do 
Desenvolvimento Rural, e a 
intenção é que sejam dividi-

dos em diferentes frentes de 
ação: construção de cister-
nas e sistemas de reserva de 
água, conservação de fontes 
e nascentes e apoio aos mu-
nicípios. Os investimentos 
serão feitos com recursos 
próprios dos catarinenses, 
graças ao superávit financei-
ro do ano anterior.

O clima é favorável para 
a aprovação do Projeto de 
Lei no Parlamento. Na últi-
ma semana, o governador 
Carlos Moisés apresentou a 
medida para a bancada que 
representa a região Oeste e 
teve manifestações positivas 

dos deputados presentes na 
reunião.

Segundo o deputado es-
tadual e líder do Governo na 
Alesc, José Milton Scheffer, 
o projeto é também de inte-
resse do parlamento e deve 
ser tratado de forma urgen-
te. “Nós estamos vivendo a 
mudança climática na práti-
ca e precisamos dotar nosso 
sistema agrícola de estrutu-
ra para enfrentar a estiagem. 
Esse é um problema recor-
rente em Santa Catarina, é o 
momento do poder executi-
vo atacar a questão da estia-
gem”, disse. 

Divulgação
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COtIDIANO

por ALySON HENRIqUE BECkER
TRÂNsITO E VOCÊ
Soldado PM lotado no posto 12 da 3ª Companhia 
de Polícia Militar rodoviária

disTÂnCia dE sEguRanÇa

O bom motorista é aquele que dirige por si e pelos outros. Esta 
máxima ilustra bem o conceito de motorista defensivo.

Dirigir defensivamente é exatamente isso. É planejar todas as 
ações pessoais ao volante, prevenindo com antecedência o compor-
tamento de outros motoristas e as condições adversas.

Por que digo isso?
Pois ainda vejo muitos condutores de veículos não guardando 

distância de segurança do veículo à frente e, por consequência, aci-
dentes acontecem.

Mas, qual o motivo de deixar um espaço entre veículos?
Primeiramente é para que, caso haja uma situação anormal no 

tráfego e o veículo à frente tenha que frear bruscamente, o veículo que 
está na retaguarda tenha tempo suficiente de frear e evitar a colisão.

Também serve para o próprio condutor que, com a intenção de 
ultrapassar, não fique colado na traseira do veículo da frente, dificul-
tando a visualização de ultrapassagem. Ou seja, se o veículo estiver 
colado na traseira de outro, no momento em que desejar ultrapassar 
terá que colocar seu veículo em boa parte da via contrária de direção, 
e se naquele exato momento estiver passando um veículo, as chances 
de acidente são bem consideráveis.

Desse modo, amigo leitor, respeite a distância de segurança do 
veículo à frente e faça do trânsito um lugar mais seguro.

Tenham todos uma boa semana.

Um grave acidente ma-
tou um homem de 62 anos 
na manhã de quinta-feira 
(28) na BR-282, nas proxi-
midades da antiga base da 
Polícia Rodoviária Fede-
ral, sentido Pinhalzinho. 

O acidente envolveu 
um Fox de Pinhalzinho e 
uma carreta de Nova Itabe-
raba. A carreta ficou capo-
tada às margens da rodo-
via e o veículo destruído. 
No Fox estava o motorista 

Hilário Ross, de 62 anos, 
morador de Pinhalzinho 
e Policial Militar aposen-
tado. 

O condutor da carreta 
não sofreu ferimentos. 

O acidente bloqueou a 

rodovia logo após a colisão 
e, mais tarde, para retirada 
da carreta pelo guincho de 
Maravilha. Polícia Rodo-
viária Federal e Corpo de 
Bombeiros estiveram, na 
ocorrência.

Um acidente de trânsi-
to registrado na SC-163, en-
tre Itapiranga e Iporã do 
Oeste, deixou quatro mor-
tos. A colisão entre um Cor-
sa e um caminhão foi por vol-
ta das 6h40 de quarta-feira 
(26) na linha Cordilheira.

O Corpo de Bombeiros e a 
Polícia Militar Rodoviária Es-
tadual estiveram no local para 
atender o acidente. Por conta 
da batida, o carro ficou com-
pletamente destruído sobre a 
via e o trânsito em meia pista.

No Corsa, com placas 
de Itapiranga, estavam cin-
co pessoas, sendo que qua-

tro delas morreram na hora. 
Uma vítima, Cleito Pe-
trolli, de 30 anos, foi socorri-
do e encaminhada ao hospi-
tal de São Miguel do Oeste.

O caminhão, também com 
placas de Itapiranga, estava 
carregado com ração. O mo-
torista não teve ferimentos. 

Morreram no local Ivo 
Santos Morais, de 61 anos, Via-
nei Rasch, de 31 anos, Dou-
glas de Souza, de 28 anos e 
Júnior Lima, de 22 anos.

Com o impacto entre os 
dois veículos, o caminhão 
foi parar em meio a vegeta-
ção, às margens da rodovia.

A Polícia Militar de Ma-
ravilha, em conjunto com a 
Polícia Rodoviária Federal, 
fez a apreensão de grande 
quantidade de maconha na 
BR-282, por volta das 20h20 
de segunda-feira (24), no 
acesso para Maravilha. A 
droga totalizou 295 quilos.

Após receber informa-
ções da Polícia Rodovi-
ária Federal de que teria 
dois veículos transitan-
do em atitude suspeita na 
BR-282, sentido Paraná a 
Santa Catarina, sendo um 
gol bolinha de cor bran-
ca e um Peugeot 307 se-
dan de cor prata, a guar-

TRÂnsiTO Colisão tirou a vida de policial militar aposentado, de 62 anos

acidente entre carro e carreta na bR-
282 mata morador de Pinhalzinho

Fotos: Celso Ledur/ WH Comuicações

Carro ficou destruído e a carreta parou às margens da rodovia

TRáfiCO
Polícia militar de maravilha e PRf apreendem 
quase 300 quilos de maconha 

Polícia Militar

PMRv

Maconha estava sendo transportada por um veículo, que era escoltado 
por outro automóvel

Os cinco ocupantes eram colegas na construção civil e se deslocavam para o trabalho 
em iporã do Oeste

nição da Polícia Militar 
deslocou até o trevo. Logo, 
chegaram os veículos e foi 
efetuado a ordem de pa-
rada. Quando o condu-
tor do gol visualizou a via-
tura, deu sinal de luz para 
o veículo a frente. Nesse 
momento, a guarnição ul-
trapassou o gol e conse-
guiu abordar o Peugeot em 
frente a Aurora Alimen-
tos, dando ordem de de-
sembarque aos ocupantes. 

O condutor do Gol es-
tacionou em torno de 200 
metros antes é saiu do ve-
ículo correndo. A Polícia 
Militar tentou a aborda-
gem, mas ele fugiu do lo-
cal. A polícia identificou 
que o Peugeot era batedor 
do Gol, onde estavam 295 
quilos de maconha e uma 
máquina de passar cartão.

A droga, os veícu-
los e os dois ocupantes 
do Peugeot foram con-
duzidos para a delega-
cia. O condutor do veícu-
lo Gol não foi localizado.

Também prestaram 
apoio as guarnições de Ira-
ceminha, Cunha Porã e 
a da Operação Hórus.

sC-163
Quatro pessoas morrem 
em grave acidente 
em itapiranga
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 ONEIDE BEhLING
gRêmiO CamPEãO 

Não há dúvidas que o 
Grêmio foi muito mais efi-
ciente nos dois jogos finais. 
Soube aguentar o Inter com 
mais posse de bola e a saída 
para o ataque é fatal. Foi as-
sim no Beira-Rio e na Are-
na. A qualidade de decisão 
deu o triunfo para o Grê-
mio. Ter jogadores decisivos 
e um treinador que sabe re-
organizar o time na parte tá-
tica é fundamental para sair campeão. Técnico do Grêmio mos-
trou que soube ver quando o Inter estava melhor em campo e 
fez mudanças. Tiago Nunes não ficou parado, foi lá e modificou 
o time. Isso é o papel de um bom treinador. Ele teve essa cora-
gem de mexer no Grêmio. Tricolor ganhou pela organização e 
pela condição física. Colorado parece estar sem fôlego.

dECEPÇãO 
Que decepção com a Chapecoense! Técnico Mozart foi muito 

mal nas suas operações de escalar e montar o esquema tático. Nos 
dois jogos contra o Avaí o time teve uma saída de bola lenta no cam-
po de defesa. Precisando de uma vitória simples, vi uma Chape sem 
garra, sem alma, sem vontade. É inaceitável em uma decisão ver um 
time tão apático. O único que se salva nessa safra é o Perotti. Se jogar 
assim o Brasileirão vamos passar vergonha. Ah, e para registrar, o tí-
tulo do Avaí foi justíssimo. Foi melhor na Ressacada e na Arena Con-
dá para a alegria do Cabo Nelson, torcedor do leão.

QuE HORROR 
Era jogo para vencer! Não dá para entender como o Inter não 

triunfou sobre o frágil Always Ready. Perdeu na Bolívia, com a des-
culpa da altitude, e não foi capaz de vencer em casa. Inocentemen-
te acreditei em uma goleada do Colorado. Essa mudança de jogo do 
treinador Miguel Ángel Rámirez está deixando o torcedor com os ca-
belos em pé. Parece que os jogadores até estão tentando, querem jo-
gar nessa nova forma, tentam fazer sua parte. Mas a coisa é tão com-
plexa que vai levar tempo para o Inter engrenar. Vejo um Inter se 
lançando para o ataque e levando bola nas costas sempre.

bRasilEiRãO 
Vem aí um novo Brasileirão! Como diz a chamada da Globo: 

“Todo ano uma nova história. Com um enredo de emoções fortes”. 
As histórias mais lindas do futebol a gente vai voltar a viver a par-
tir desse final de semana. Domingo (30), às 16h, no Castelão, Cea-
rá X Grêmio. Na Arena Condá, às 18h15, Chapecoense X Bragantino. 
E para fechar o domingo de futebol, às 20h30, no Beira-Rio, Inter X 
Sport Recife. Teremos um Brasileirão cheio de reviravoltas com sur-
presas em cada rodada.

Crianças a partir de cin-
co anos podem participar 
das aulas de Ginástica Rítmi-
ca que é oferecida pela Secre-
taria de Esporte, Juventude 
e Lazer, Maravilha de forma 
gratuita. A informação foi re-
passada pela professora res-
ponsável, pela modalidade, 
Alexandra Ferraz. 

Conforme ela, as aulas 
acontecem na Aspumma pró-
xima a escola Caic nas segun-
das e quartas-feiras, e no Gi-
násio Nelcidio Himhoff no 
Bairro Progresso nas terças e 

mOdalidadE Aulas ocorre em dois locais em dias diferentes. 
Interessados devem procurar a Secretaria de Esportes, Juventude e 
Lazer para maiores informações

ginástica rítmica é oferecida 
gratuitamente em maravilha

quintas-feiras. “As turmas são 
divididas de acordo com a 

idade e nível das alunas”, dis-
se a professora. As inscrições 

podem ser realizadas na Se-
cretaria de Esportes, Juventu-
de e Lazer, no ginásio muni-
cipal ou diretamente com as 
professoras, Alexandra Ferraz 
- 99831-9868 ou Sílvia de Oli-
veira 99929-3233. 

Segundo Alexandra, as 
aulas seguem os protoco-
los para a retomada de ati-
vidades esportivas, entre 
eles a aferição de tempera-
tura, distanciamento entre 
as atletas, higienização dos 
materiais, uso de álcool em 
gel e máscaras.

Técnicas são repassadas pelas professoras alexandra e Silvia

Arquivo/O Líder

A Liga Catarinense de 
Futsal (LCF) está progra-
mando o início de suas 
competições da tempora-
da 2021. A entidade está de 
acordo com o decreto vi-
gente e realizará todos os 
protocolos exigidos pela 
Secretaria de Saúde do Es-
tado de Santa Catarina. 

Retorno seguro das ati-
vidades esportivas per-
sonificados pela Por-
taria 441/21 – assinada 
pela Secretaria de Esta-
do da Saúde e Fesporte – 

que orienta a retomada 
das competições, treina-
mentos esportivos e prá-
ticas esportivas em época 
da pandemia da Covid-19.

As competições a se re-
alizarem nesta temporada, 
serão ás série Ouro, Prata e 
Bronze no masculino, Es-
tadual LCF Feminino Adul-
to e as categorias de base 
do sub-15 ao sub-19. A ex-
pectativa para a tempora-
da é de uma grande par-
ticipação principalmente 
na categoria adulta. En-

tre as três séries existen-
tes, é esperada a participa-
ção de mais de 30 equipes. 
As competições estaduais 
iniciam no mês de junho.

Quanto as competições 
menores, a LCF aguarda 
ainda autorização do gover-
no do Estado para a reali-
zação das mesmas. A Liga 
Catarinense realiza ain-
da as finais da Série Bronze 
2020 entre Fraiburgo Futsal 
e Atlântico Lages e os con-
frontos da Copa dos Cam-
peões entre a Pinhalense e 

o campeão da Série Bron-
ze. Além das competições 
estaduais, a Liga Catari-
nense também terá repre-
sentatividade nas competi-
ções nacionais organizadas 
pela ABLF. Entre elas estão 
o Desafio Nacional de Li-
gas, Desafio de Ligas SC/
RS, Campeonato Brasilei-
ro de Futsal Masculino e Fe-
minino e o Desafio de Ligas 
MT/MS/RS e SC no Mato-
grosso, onde participará a 
Seleção da LCF atual cam-
peã brasileira de seleções.

fuTsal

COlORadO

Competições da liga Catarinense iniciará em junho

inter empata  com o always Ready e garante a 
liderança do grupo b na Copa libertadores

O Inter martelou, até 
criou, mas não foi capaz de 
sair do 0 a 0 com o Alwa-
ys Ready, na noite de quar-
ta-feira (26), no Beira-Rio, 
pela última rodada da fase 
de grupos da Libertadores. 
O goleiro Lampe impediu o 
gol dos colorados, que tam-
bém tiveram dificuldade 
para criar especialmente 
no segundo tempo. O em-
pate garantiu o Colorado 
na primeira colocação do 
Grupo B, com 10 pontos. 

O Inter volta a jogar 
amanhã (30), às 20h30, 
contra o Sport, na estreia 

do Brasileirão. O Alwa-
ys Ready está elimina-
do da Libertadores. O sor-

teio das oitavas de final 
ocorre na próxima ter-
ça, mas a competição só 
será retomada em julho. 

Com o empate, o In-
ter garantiu a primeira co-
locação do Grupo B com 
10 pontos ganhos. Em se-
gundo ficou o Olimpia, 
com 9 pontos, por ter sal-
do de gols melhor que o 
Tácharia após vencer o ri-
val por 6 a 2 na noite de 
quarta. Ambos ficaram 
com a mesma pontuação.

rodrigo Lindoso sobe em inter x always ready 

Ricardo Duarte/Inter

Fotos: Celso Ledur/ WH Comuicações
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pREOCUpAÇÃO

Escola têxtil iniciará 
as atividades na 
próxima semana

Dia da Adoção 
lembra o direito da 
convivência familiar

Corpo de bombeiros 
abre vagas para 
agentes temporários

Uma parceria entre a prefeitura e o Núcleo do 
Vestuário tem com objetivo preparar as pessoas 
para o mercado de trabalho

Celebrado no dia 25, a data é um chamado para a 
conscientização e à reflexão sobre a importância 
de adotar

Inscrições podem ser feitas até dia 07 de junho, 
pelo site da instituição. A vaga tem por finalidade a 
execução de atividades administrativas

alta nos casos de 
Covid-19 deixa 
os órgãos da 
saúde em alerta

PÁGINA 19 PÁGINA 13 PÁGINA 21

PÁGINA 10

a equipe da sala de triagem da Covid-19 
em Maravilha que atende no posto de 
saúde Marciany Zatt  estará atendendo 
hoje (29) das  07h30 até às 15h e 
amanhã (30) das 07h30 até às 11h30
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